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EDITORIAL

Caros leitores,  

Não podíamos deixar de 
o fazer e referir. A reunião 
dos empresários, em con-
gresso no Hotel Vermar, 
foi um sucesso. O Presi-
dente da Câmara em boa 
hora decidiu apostar nas 
empresas e nos empresá-
rios poveiros.

Também a Escola Flávio 

um tema constante e para a 
qual  parece não haver solu-
ção politica.

Entretanto, começam a 
mexer-se as hostes partidá-
rias dado que para o ano já 
há eleições e o tempo corre 
tão depressa.

No desporto, começam 
as épocas desportivas e há 
resultados para todos os 
gostos.

Entretanto, também a 
AUCHAN, em Vila do 
Conde, quer ajudar os 
seus clientes e inaugurou 
uma “bomba” com  gaso-
lina mais barata...

O diretor, 

José Gomes Alves  
(radioondaviva@sapo.pt)

ESTATUTO EDITORIAL
1. O No� cias Onda Viva é uma publi cação periódica de carácter local e regional independente de qualquer poder polí� co e/ou religioso.

2. O No� cias Onda Viva  dedica-se e dedicar-se-á à defesa dos interesses do con celho e da região e à promoção dos valores culturais, sociais e eco-
nómicos das popula ções onde se insere.

3. O No� cias Onda Viva dará voz aos setores desfavorecidos da nossa sociedade, bem como procurará ser o porta-voz e elo de ligação com a nossa 
comunidade emigrante pelo mundo.

4. O No� cias Onda Viva tem como ob je� vo e preocupação uma informação isenta o mais rigorosa possível apar� dária e plu ralista.

5. O No� cias Onda Viva compromete- se a cumprir os princípios é� cos e deonto lógicos inerentes à a� vidade jornalís� ca, a respeitar a dignidade, os 
direitos e boa fé de todos os cidadãos.

Gonçalves resolveu apostar 
na integração de migrantes. 
A região nunca acolheu tan-
tos estrangeiros e a necessi-
dade da sua integração deve 
começar exatamente pela 
aprendizagem da nossa lín-
gua e dos nossos costumes.

Em Vila do Conde a apos-
ta continua a ser o despor-
to e os seus campeões, mas 
também é de destacar que 

a habitação social é já uma 
aposta ganha, em que o Mu-
nicípio, com um  parceiro 
social privado, a Santa Casa 
da Misericórdia local,

está a construir uma nova 
cidade, que começará a ser 
habitada já em Janeiro pró-
ximo.

Em Esposende continua 
a discussão sobre o am-
biente e a erosão costeira é 
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DESTAQUE

O IV Congresso Empre-
sarial da Póvoa de Varzim, 
que decorreu na passada 
semana, centrou as discus-
sões na internacionaliza-
ção da economia, turismo 
sustentável e inovação tec-
nológica, tendo envolvido 
várias empresas locais. 

Na abertura, o edil Aires 
Pereira defendeu a neces-
sidade de “pensar global, 
agir local”, sublinhando 
o compromisso de criar 
condições favoráveis para 
o investimento no muni-
cípio. Na área do turismo, 
especialistas debateram a 
“Estratégia turística Norte 
de Portugal e Galiza”, com 
destaque para a colabora-
ção entre regiões na pro-
moção de um destino de 
14 milhões de visitantes 
anuais. O setor primário 
foi outro dos temas cen-
trais, abordado na sessão 
“Agricultura e Pesca Sus-
tentáveis: Desafios e Opor-
tunidades”. Luís Sousa, 
do Programa Mar 2030, e 
Filipe Sampaio Rodrigues, 
da Associação de Jovens 
Agricultores de Portugal, 
defenderam a necessida-
de de atrair jovens para a 

EMPRESÁRIOS REUNIRAM-SE EM CONGRESSO

agricultura e pesca. 
O segundo dia contou 

com a presença de Miguel 
Frasquilho, que abordou os 
desafios da internacionali-
zação para Portugal. O eco-
nomista enfatizou a necessi-
dade da desburocratização 
e reforma fiscal para tornar 
o país mais competitivo. A 
mesa de debate sobre ino-
vação e tecnologia trouxe 
discussões sobre o futuro 
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do mercado de trabalho e o 
impacto da inteligência arti-
ficial. A inovação, segundo 
os palestrantes, será fun-
damental para responder 
aos desafios empresariais, 
mas sempre mantendo um 
equilíbrio entre eficiência 
tecnológica e espírito hu-
mano. Encerrando as pales-
tras, Jorge Sequeira levou o 
público numa viagem pelas 
principais soft skills propul-

soras da ação eficaz.
O Congresso Empresarial 

englobou momentos cul-
turais, que incluíram uma 
mostra de gastronomia local 
e música ao vivo, propor-
cionando um espaço para 
networking e celebração 
das tradições regionais. Ao 
longo dos dois dias, o even-
to reuniu 15 oradores de 
diversas áreas, para “Pensar 
e Debater o Novo Futuro”, 

promovendo discussões 
essenciais para o desen-
volvimento económico, a 
inovação e a sustentabili-
dade na região. A iniciativa 
reforçou o compromisso 
do município em posicio-
nar-se como um polo de 
investimento e referência 
em várias áreas, consoli-
dando parcerias e abrindo 
caminho para novas opor-
tunidades empresariais.
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PÓVOA DE VARZIM

PREMIADA A INCLUSÃO DE 
PESSOAS COM DEFICIÊNCIA

que recebeu a Marca Em-
pregadora Inclusiva em 
2023, prestou homenagem 
às entidades poveiras que 
têm contribuído para a in-
tegração profi ssional de 
cidadãos com defi ciência. 
No discurso, o presidente 
António Ramalho reconhe-
ceu o valor que as pessoas 
com defi ciência trazem ao 
trabalho, como a resiliência 
e capacidade de superação.

de Apoio de Pais e Amigos 
ao Diminuído Intelectual, 
que organizou o evento, 
destacando o compromis-
so do Estado com a inclu-
são social. O edil poveiro 
apelou à criação de novas 
medidas de apoio à con-
tratação de pessoas com 
defi ciência, sublinhando 
o papel do município e 
das empresas locais nes-
te processo. O MAPADI, 

O Cine-Teatro Garrett 
foi palco das I Jornadas + 
Capazes, focadas na em-
pregabilidade de pessoas 
com defi ciência. O evento 
contou com a presença da 
Secretária de Estado da 
Ação Social, Clara Mar-
ques Mendes, e do Presi-
dente da Câmara, Aires 
Pereira. Durante a inicia-
tiva, a governante elogiou 
o trabalho do Movimento 

RECONHECIDAS AS BOAS PRÁTICAS 
EM POLÍTICAS FAMILIARES

A Póvoa de Varzim foi 
novamente reconhecida, 
pelo sétimo ano conse-
cutivo, como uma das 
autarquias mais familiar-
mente responsáveis de 
Portugal. A distinção foi 
entregue no Auditório 
da Reitoria da Universi-

dade de Coimbra durante 
uma cerimónia organiza-
da pelo Observatório das 
Autarquias Familiarmente 
Responsáveis. Este galar-
dão visa premiar as boas 
práticas municipais em 
políticas familiares, desta-
cando os apoios à popu-

lação em situação de vul-
nerabilidade social. Entre 
os exemplos de atuação da 
autarquia poveira estão o 
tarifário social da água, o 
apoio na educação através 
de transporte e refeições, a 
redução do IMI na habita-
ção e iniciativas de saúde, 

como o Fundo Local de 
Emergência Social e o ser-
viço de teleassistência do-
miciliária. Além da Póvoa 
de Varzim, também foram 
distinguidas as autarquias 
de Trofa, Famalicão, Bar-
celos, Santo Tirso, Maia e 
Braga.

PARQUE INDUSTRIAL DE LAÚNDOS, LOTE 11
PÓVOA DE VARZIM
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A Clínica PóvoaMed, 
localizada na rua Patrão 
Lagoa – 12, na Póvoa de 
Varzim, apostou recen-
temente na melhoria das 
instalações e decidiu in-
vestir em novos meios de 
diagnóstico médico, ao 
mesmo tempo que au-
mentou o qua-dro clínico 
ao dispor dos pacientes.

Carlos Eduardo Araújo, 
Diretor Clínico e Médico 
Dentista, revelou que a 
renovação das instalações 
foi feita em duas frentes: 
a criação de uma sala de 
radiologia oral com aqui-
sição de uma máquina de 
Tomografia Computori-
zada de Feixe Cónico e a 
renovação de um gabinete 
de consulta e de exames 
para pacientes adultos 
que agora dispõ-em de 
consulta de Medicina In-

CLÍNICA PÓVOAMED A CRESCER :
INSTALAÇÕES FORAM RENOVADAS 
E O QUADRO CLÍNICO REFORÇADO

terna. Esta consulta está a 
cargo de Ana Raquel Ro-
drigues, médica que tem 
uma Pós-Graduação em 
Geriatria e Especialização 
em Reabilitação em Medici-
na do Exercício e Desporto. 
A Medicina Interna é uma 
especialidade generalista 
exclusivamente dedicada a 
adultos, abarcando o doen-

te por um todo, em que 
todos os órgãos e sistemas 
são analisados e inter-rela-
cionados. A Medicina In-
terna responde aos doentes 
complexos, com uma inter-
pretação dos meios com-
plementares de diagnóstico 
mais profunda e em que se 
estabe-lece depois a melhor 
orientação terapêutica no 
doente na globalidade.

Carlos Eduardo Araújo 
destacou também que o au-
mento do quadro clínico da 
Povoamed foi também feita 
com a integração de Ana 

intervenção a Fisiotera-
pia Dermato-Funcional, 
Fisioterapia Oro-facial 
(tratamento da ATM) e 
Fisioterapia respiratória 
(adultos e crianças), ten-
do ainda conhecimentos 
reconhecidos em Osteo-
patia e Osteopatia Pe-
diátrica, Pilates Clínico 
(MW1/MW2/MW3) e 
Kinesiologia aplicada.

EM FOCO

Filipa Martins. A Fisiotera-
peuta e Osteopata apresenta 
como principais áreas de 
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SOCIEDADE

Sérgio Postiga foi eleito 
presidente do Centro de 
Desporto e Cultura Juve-
norte, sucedendo a José 
Gonçalves Moita na lide-
rança da direção da asso-
ciação representativa do 
Bairro Norte da Póvoa de 
Varzim. O ex-presidente, 
que levava 20 anos em fun-

SÉRGIO POSTIGA SUCEDE A 
JOSÉ GONÇALVES MOITA NA JUVENORTE

ções diretivas, assume agora 
a liderança da assembleia 
geral e António Nova Araú-
jo foi reconduzido como 
presidente do conselho fis-
cal. As eleições tiveram uma 
única lista a sufrágio e re-
gistaram o dobro de sócios 
votantes comparativamente 
às de 2021, sendo as mais 

participadas e expressivas 
da história recente da Juve-
norte. Sérgio Postiga, asso-
ciado nº46 da coletividade, 
sai da votação da passada 
sexta-feira como líder para 
o triénio 2024/2027. O ato 
oficial da tomada de posse 
dos novos órgãos sociais 
será a 8 de novembro.

INVESTIGADORA POVEIRA VAI 
APRESENTAR TRABALHO NOS EUA

Vanessa Teixeira, uma 
jovem investigadora po-
veira, do Programa Dou-
toral em Biologia Mo-
lecular (MCBiology) e 
Celular da Universidade 
do Porto, a desenvolver 
investigação no Instituto 
de Investigação e Inova-
ção em Saúde da Univer-
sidade do Porto (i3S), foi 
recentemente premiada 
com uma EMBO Travel 
Grant para participar no 
«Cell Bio 2024». Trata-se 

de uma reunião conjunta 
da Sociedade Americana 
de Biologia Celular e da 
Organização Europeia de 
Biologia Molecular, que terá 
lugar em San Diego (EUA), 
de 14 a 18 de dezembro.

O  trabalho de Vanessa 
Teixeira descreve “novas 
interações moleculares que 
implicam a dineína na or-
ganização do retículo endo-
plasmático, e que até então 
eram desconhecidas. Além 
disso, esta proteína – que 

sabemos agora ser capaz 
de interagir com a dineína 
– está também associada a 
uma doença neurodegene-
rativa e o mecanismo mo-
lecular que apresento pode 
estar relacionado com o de-
senvolvimento da mesma”.

Estar presente nesta con-
ferência permitirá à estu-
dante de doutoramento 
mostrar o trabalho que tem 
desenvolvido “num dos 
maiores eventos da área de 
Biologia Molecular e Celu-

lar”. Além disso, acrescen-
tou, terá “a possibilidade 
de interagir pessoalmente 
com uma vasta comunida-
de científica e estabelecer 
contactos que serão úteis 
para o presente e futuro”.

Vanessa Teixeira é uma 
antiga aluna da Secundá-
ria Rocha Peixoto, na área 
de Ciências e Tecnologias, 
tendo já recebido os pa-
rabéns da antiga escola e 
também “votos de muitos 
sucessos”.

Pub
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SOCIEDADE

ESCOLA DO MAR PERMITE A JOVENS
TEREM AULAS EM MEIO AQUÁTICO

O Programa Escola no 
Mar está de volta no ano 
letivo 2024/25 e a nova 
edição foi apresentada no 
Posto Náutico do Clube 
Naval Povoense. Na sessão 
estiveram o Vice-Presiden-
te da Câmara Municipal 
da Póvoa de Varzim, Luís 
Diamantino, e o presidente 
da direção da coletividade, 
Paulo Neves.

O autarca destacou a 
importância deste proje-
to como meio de inclusão 
territorial na Póvoa de Var-
zim, levando o mar a todas 
as crianças do concelho. Si-
multaneamente, a iniciativa 
promove o contacto com o 
meio aquático através da 
prática orientada de vela, 
contribui para a literacia 

FLÁVIO GONÇALVES LANÇA PROJETO PARA APOIAR 
ALUNOS ESTRANGEIROS DO AGRUPAMENTO

O Agrupamento Dr. 
Flávio Gonçalves está a 
implementar um projeto 
dedicado à vasta comuni-
dade migrante que está a 
crescer nas várias escolas. 
O auditório da escola-se-
de foi palco de uma ses-
são de apresentação que 
contou com a presença do 
vereador Luís Diamantino 
e a partilha da experiência 
do Agrupamento de Aver-
-o-Mar. 

A iniciativa conta com 
o apoio da diretora Luísa 
Gomes e tem Isabel Mata 
(1º ciclo) e Ana Paula 
Rodrigues dos Santos (2º 
e 3º ciclos) como profes-
soras responsáveis. Esta 
última referiu que este 
projeto tornou-se uma 
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azul, a cidadania marítima, 
a segurança aquática e a 
sustentabilidade, fornecen-
do

ainda competências emo-
cionais e sociais como a re-
siliência, a adaptabilidade e 
a resolução de problemas. 
O programa utiliza as ati-
vidades e a cultura náuticas 
como instrumento diferen-
ciador de desenvolvimento 
de competências e tem ori-
gem nas Academias do Co-
nhecimento da Fundação 
Calouste Gulbenkian 2020. 

Organizado pelo Clube 
Naval Povoense, é realizado 
em parceria com o municí-
pio poveiro e com o Centro 
de Formação Desportiva do 
Desporto Escolar Cego do 
Maio.

necessidade perante a che-
gada da tantos alunos de 
diferentes nacionalidades e 
culturas. A docente revelou 
que o agrupamento conta 
com estudantes de 25 paí-
ses provenientes de todos 
os cantos do mundo.  Ana 
Paula explicou que vários 
passos foram já dados, in-
cluindo a criação de um 
grupo de acolhimento para 
apoiar quem vem de fora. 
Melhorar a sinalética da 
escola e criar um mural de 
boas-vindas aos alunos es-
trangeiros são algumas das 
tarefas que se seguem.

Como já foi menciona-
do, esta iniciativa surgiu 
da avaliação muito positiva 
do projeto “Aver-o-Mun-
do” e das boas práticas na 

inclusão de imigrantes. A 
assistente social Andreia 
Teixeira reconhece que o 
reconhecimento nacional 
orgulha o Agrupamento de 
Aver-o-Mar, no qual estu-

dam jovens de 27 naciona-
lidades. Agora o objetivo é 
ajudar a desenvolver o mes-
mo nas escolas da cidade. O 
Agrupamento Flávio Gon-
çalves está apostado em 

ajudar os alunos estran-
geiros a integrarem-se 
na comunidade através 
do projeto “Multicultu-
ralismo e Interculturali-
dade”.
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FREGUESIAS

COMEÇAM OBRAS EM
LAUNDOS E RATES

Os últimos dias ficaram 
marcados pelo arranque de 
duas obras muito esperadas 
em duas freguesias povei-
ras. 

Em Laundos, o prometi-
do Parque Verde começou 
a ser preparado no Campo 
do Passal. A primeira fase 

contempla a construção de 
caminhos pedestres, a plan-
tação de árvores e canteiros, 
a sementeira de prado flori-
do e uma eira para a arena 
central. 

Ali perto, na vizinha vila 
de São Pedro de Rates, a 
junta também já se rego-

O Parque de Jogos Mu-
nicipal de Arcos - Eng. 
Mário de Almeida tem 
nova imagem. O equipa-
mento beneficiou de uma 
requalificação que incluiu 
a colocação de um rel-
vado sintético. O desejo 
da comunidade arcoense 
era antigo e foi finalmen-
te concretizado, dotando 
a freguesia de melhores 
condições para a prática 
e desenvolvimento des-
portivo e social. A obra 
resulta de uma parceria 
entre a Câmara Municipal 

ARCOS JÁ TEM CAMPO 
COM RELVADO SINTÉTICO

zijou com o início da em-
preitada de construção da 
variante poente ao centro 
histórico, sendo esta inter-
venção considerada prio-
ritária para garantir mais 
seguranca para peões e via-
turas na zona mais movi-
mentada da localidade. 

de Vila do Conde, a Jun-
ta da União de Fregue-
sias de Rio Mau e Arcos 
e a Associação Cultural e 
Desportiva de Arcos. Esta 
entidade vive dias felizes 
dado que lidera o cam-
peonato sénior de futebol 
e o presidente Eduardo 
José Sá Pereira foi recen-
temente reconduzido 
para um novo mandato. 
Os jogos festivos da inau-
guração envolveram anti-
gos e atuais atletas, assim 
como familiares e muitos 
curiosos.

CENTENAS CAMINHARAM E CORRERAM EM BAGUNTE
Bagunte foi palco da 

partida e chegada da se-
gunda edição dos Trilhos 
da Cividade. O trail longo 
de 21 km foi vencido por 
Óscar Mendes da equipa 
Águias de Alvelos e por 
Maria de Fátima Buchas 
da formação EDV – Viana 
Trail. O trail curto, num 
percurso de 15 km, teve 

como vencedores Nuno 
Costa (365 Running Pro-
ject) e Liliana Silva (Águias 
de Alvelos). Mais de 250 
atletas cortaram a meta das 
duas distâncias num evento 
que teve também centenas 
de participantes na cami-
nhada de 10 km, tendo o 
edil Vítor Costa sido um es-
petador atento. 
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FREGUESIAS

40 ANOS DE CARREIRA DE RUI NOVA 
CELEBRADOS EM LIVRO BIOGRÁFICO

Já está a venda o mais 
recente livro autobiográfi-
co de Rui Nova. A Biblio-
teca Diana-Bar recebeu a 
apresentação de “Sempre 
No Ar: de pirata a profis-
sional. 40 anos de carreira. 
As Histórias”. Na sessão 
esteve o vice-presidente e 
vereador da cultura, Luís 
Diamantino, entre vários 
amigos que o autor foi fa-
zendo ao longo do percur-
so profissional. Rui Nova, 
conhecido animador de 
rádio, cantor e escritor, co-
meçou a carreira em 1985 
na Rádio Onda Verde, 
uma rádio livre (pirata) na 
Póvoa de Varzim. Ao lon-

mar de canções”, assinalan-
do os 35 anos de carreira. 
Rui Nova continua a dar 

go dos anos, destacou-se 
na cena radiofónica por-
tuguesa, participando em 
diversos programas de rá-
dio e televisão. O percurso 
inclui uma nomeação para 
o Grande Prémio do Disco 
da Rádio Renascença e uma 
participação no “Desper-
tar ao Vivo”. Em 1997, Rui 
Nova criou o próprio estú-
dio e editora, onde gravou 
vários discos e produziu 
outros artistas. Em 2010, foi 
um dos candidatos a repre-
sentar Portugal no Festival 
da Eurovisão com o tema 
“Uma Canção à Cid (o sol 
e as estrelas)”. Mais recente-
mente, lançou o álbum “Um 

vida aos palcos com proje-
tos como “Gerações” e “My 
Way Acústico”, mostrando 

que a paixão pela música 
e pela rádio permanece 
viva.

FILANTRÓPICA ENCHEU PARA OUVIR RUI RIO
Rui Rio, economista e 

antigo presidente da Câ-
mara do Porto, foi o mais 
recente convidado da ter-
túlia “Venha conversar 
connosco”, que decorreu 
na passada sexta-feira na 
Galeria “Artes & Letras” 
da Filantrópica, na Póvoa 
de Varzim. O ex-líder do 
Partido Social Democrata 
participou numa conver-

sa moderada por Joaquim 
Ferreira, jornalista da SIC, 
que registou casa cheia na 
cooperativa de cultura. Na 
plateia estiveram Afonso 
Oliveira, antigo deputado 
do PSD, Afonso Pinhão 
Ferreira, atual presidente 
da Assembleia Municipal, 
ou João Trocado, líder do 
PS local, entre outras per-
sonalidades. 
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OCORRÊNCIAS

A corporação da Póvoa 
de Varzim voltou a evi-
denciar-se em mais uma 
edição do “Bombeiro de 
Ferro”. A competição or-
ganizada pela Federação 
dos Bombeiros do Distri-
to do Porto decorreu no 
fim de semana, no Cais de 
Gaia, tendo reunido par-
ticipantes de todo o país 
que se juntaram pela 11ª 
vez neste evento. 

As provas testaram a 
força, rapidez, destreza 
física e capacidade psi-
cológica para ultrapassar 
variados obstáculos, tanto 

BOMBEIROS DA PÓVOA DE VARZIM 
CONTINUAM A SER DE FERRO

individualmente como co-
letivamente.

A corporação poveira, 
que tem Joaquim Moreira 
como comandante, subiu 
várias vezes ao pódio. Sónia 
Cancela venceu o escalão 4 
feminino e foi terceira da 
geral. Pedro Nascimento 
foi o mais forte no escalão 
3 masculino e foi sexto da 
geral. António Adorno foi 
quinto no escalão 3 mascu-
lino. Rogério Pereira e Yago 
Silva também estiveram 
em ação e ajudaram à ob-
tenção do quinto lugar por 
equipas, sendo a melhor 

formação de bombeiros vo-
luntários.

Recorde-se que este desa-

POLÍCIA MUNICIPAL TRAVA 
DUAS SUSPEITAS DE FURTOS EM LOJAS

A Polícia Municipal da 
Póvoa de Varzim inter-
cetou duas mulheres por 
suspeita de furtos em esta-
belecimentos comerciais 
da Rua da Junqueira. Am-
bas foram travadas na Tra-
vessa das Hortas, por volta 
das 14h30 do passado dia 
24, após denúncia de que 
tinham levado uma ele-
vada quantidade de bens 
das perfumarias Selective 
e Basilius e também uma 
camisola da Loja Guess. 
Depois de acionados, os 
agentes dirigiram-se para 
a zona e, após indicações 
dos lojistas e dos popula-
res, seguiram no encalço 
das suspeitas e consegui-
ram intercetá-las na posse 
dos artigos furtados. As 
mulheres foram entre-
gues, sob detenção, na es-
quadra da PSP.

dro da Cova (Gondomar). 
Durante a operação, desen-
volvida por elementos da 
Esquadra de Intervenção 
e Fiscalização da Divisão 
Policial de Vila do Conde, 
foram apreendidas duas ar-
mas brancas, em concreto 
duas navalhas, que estavam 
na posse do suspeito. 

DETIDO POR VENDA 
DE CONTRAFAÇÃO 
E POSSE DE 
ARMAS ILEGAIS

Um comerciante de 29 
anos foi detido em Vila do 
Conde, no dia 17, por sus-
peita de venda de artigos 
falsificados e armas ilegais. 
Durante uma operação de 
fiscalização num estabele-
cimento comercial, a GNR 
apreendeu mais de mil 
produtos com logótipos de 

várias marcas registadas, 
confirmados como contra-
feitos. Além disso, os agen-
tes encontraram 124 armas 
proibidas, incluindo armas 
brancas, que estavam pron-
tas para venda. O homem 
foi constituído arguido e o 
caso   comunicado ao Tri-
bunal Judicial de Vila do 
Conde.

DETIDA POR VENDA 
DE MATERIAL 
DE JOGO ILEGAL

A GNR deteve, em Vila 
do Conde, uma mulher 
de 42 anos por venda de 
material de jogo ilegal. No 
âmbito de uma ação de 
fiscalização a um estabele-
cimento comercial, os mili-
tares detetaram que estava 
exposto para venda diverso 
material utilizado em jogos 

de fortuna ou azar, que 
estava a ser comercializa-
do de forma ilegal. A sus-
peita foi detida e consti-
tuída arguida, tendo sido 
apreendidas 77 caixas do 
jogo “Bingo” e 25 sacos 
com o mesmo material. 
Os factos foram comu-
nicados ao Tribunal Ju-
dicial de Vila Do Conde.

JOVEM APANHADO 
COM NAVALHAS 
PERTO DE ESCOLAS

A PSP de Vila do Conde 
realizou, na manhã do pas-
sado dia 24, uma ação de 
prevenção criminal junto 
das escolas  Secundária D. 
Afonso Sanches e Básica 
Júlio Saúl Dias. Desta re-
sultou a detenção, na Ala-
meda Flâmula Pais, de um 
jovem de 17 anos, um es-
tudante residente em S. Pe-

fio já decorreu em Vila do 
Conde e na Póvoa de Var-
zim em anos transatos, sen-

do uma tradição o bom 
desempenho dos bombei-
ros locais. 
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VILA DO CONDE

O Salão Nobre dos Pa-
ços do Concelho de Vila 
do Conde foi palco de 
duas sessões de homena-
gem a dois atletas locais 
de referência internacio-
nal.

A primeira foi dedicada 
a Raquel Queirós e de-
correu a meio da passada 
semana, tendo a autarquia 
feito questão de reconhe-
cer as conquistas da jovem 
no ciclismo. Recorde-se 
que a atleta fez estreia 
olímpica em Tóquio 2020 
e recentemente competiu 
no cross-country olímpi-
co (XCO) em Paris 2024, 
prova que terminou no 
29º lugar. Além de pres-
tações de topo a nível 
internacional, a ciclista 
natural de Guilhabreu é a 
Campeã Nacional em tí-
tulo de XCO e XCC e foi 
a primeira vencedora da 
Volta a Portugal Femini-
na. Vítor Costa destacou 
o percurso desportivo da 
atleta, que inclui diversas 
participações em Taças 

RAQUEL QUEIRÓS E JOSÉ LEONEL RAMALHO 
HOMENAGEADOS PELA AUTARQUIA

do Mundo e vários títulos 
nacionais. “Raquel é uma 
das mais importantes e re-
levantes atletas nacionais. 
Um exemplo para os vila-
condenses, uma atleta com 
quem nos identificamos e 
de quem nos orgulhamos”, 
afirmou o edil. Raquel 
Queirós agradeceu o apoio 
que tem recebido ao longo 
da carreira e refletiu sobre a 
importância de representar 
Vila do Conde nos Jogos 
Olímpicos. “Tenho orgu-
lho em ser vilacondense, 
em ser de Guilhabreu e em 
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transportar o nome de Vila 
do Conde comigo”, disse a 
atleta, deixando ainda uma 
palavra de agradecimento 
pela homenagem da Câma-
ra Municipal.

Dois dias depois foi a 
vez de José Leonel Rama-
lho ser distinguido. O edil 
Vítor Costa fez questão de 
parabenizar e reconhecer 
o Campeão do Mundo de 
Maratona de Canoagem. 
O vilacondense conseguiu 
recentemente ser vice-
-campeão mundial em K1 
e subiu mesmo ao lugar 

mais alto do pódio em K2 
na competição que decor-
reu na Croácia. Este foi o 
terceiro título consecuti-
vo para José Ramalho em 
parceria com o olímpi-
co Fernando Pimenta. A 
carreira do atleta inclui 4 
títulos mundiais e 8 títu-
los europeus, assim como 
mais de 150 medalhas em 
provas oficiais, tendo sido 
elogiada pelo presidente da 
Câmara: “Neste local onde 
se comemoram os momen-
tos importantes de Vila do 
Conde, quero agradecer ao 

José Leonel tudo o que 
tem feito pelo desporto 
vilacondense e nacional. 
É um exemplo para todos 
nós, pela resiliência, pelo 
trabalho, pela disciplina 
e pelo sucesso”. O ho-
menageado expressou o 
agradecimento por todo 
o apoio, sublinhando 
que é muito especial ser 
reconhecido em Vila do 
Conde e referiu que, en-
quanto atleta tem “pos-
sibilidade de passar os 
valores do desporto aos 
mais novos”.

JOÃO MAGALHÃES RECORDADO E AGRACIADO
A primeira edição do 

Troféu João Magalhães ho-
menageou um dos maiores 
nome do desporto local. O 
presidente e fundador do 
Vila do Conde Kayak Clube 
faleceu em novembro pas-

João Ribeiro e os vilacon-
denses Messias Baptista e 
José Leonel Ramalho. O 
evento ficou marcado pela 
atribuição de uma distin-
ção honorífica por parte 
da Federação Portuguesa 

sado e foi agora recordado 
numa competição que de-
correu no Rio Ave. A prova 
reuniu dezenas de atletas de 
16 clubes, entre eles grandes 
figuras da canoagem nacio-
nal, como o esposendense 

de Canoagem. A medalha 
de honra foi entregue pelo 
presidente Ricardo Macha-
do ao filho Rui Magalhães, 
como reconhecimento por 
bons serviços, trabalho e 
dedicação ao desporto.. 
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VILA DO CONDE

A Câmara Municipal de 
Vila do Conde inaugurou 
anteonte os primeiros 42 
fogos habitacionais na 
cidade e uma Unidade 
Residencial em Vilar do 
Pinheiro com capacida-
de para 23 famílias, no 
âmbito do Programa 1.º 
Direito, financiado pelo 
Plano de Recuperação e 
Resiliência. 

A cerimónia contou 
com a presença do Mi-
nistro das Infraestruturas 
e da Habitação, Miguel 
Pinto Luz, da Secretária 
de Eestado da Habitação, 
Patrícia Gonçalves Costa, 
do presidente do Conse-
lho Diretivo do Instituto 
da Habitação e da Reabili-
tação Urbana , Benjamim 
Pereira, e de representan-
tes de entidades parcei-
ras como a Santa Casa da 
Misericórdia de Vila do 
Conde. 

O edil revelou que as fa-
mílias beneficiadas serão 
selecionadas por critérios 
de necessidade. Para Ví-
tor Costa, cada casa que 
se constrói é um grande 
contributo para a inclu-
são social das famílias 
vilacondenses. O autarca 
socialista afirmou que a 
habitação é uma priorida-
de do executivo, com mais 
de 100 milhões de euros 
investidos na construção 
de 658 novas habitações 

INAUGURADAS 65 NOVAS HABITAÇÕES 
DESTINADAS A FAMÍLIAS CARENCIADAS

e na reabilitação de mais de 
800 fogos, que vão benefi-
ciar cerca de 1600 famílias 
no concelho.

Os fogos na Rua Freiras 
de Santa Clara incluem vá-
rios serviços de apoio como 
cafetaria, lavandaria, su-
permercado e instalações 
da Santa Casa da Miseri-
córdia, contribuindo para a 
melhoria das condições de 
vida dos moradores. Atual-

MINISTRO VISITOU SETOR AGROALIMENTAR
O Ministro da Agricul-

tura e das Pescas visitou 
Vila do Conde, acompa-
nhado pelo edil Vítor Cos-
ta, para conhecer algumas 
das principais estruturas 
do setor agroalimentar no 
concelho. 

A visita de José Manuel 
Fernandes começou na 
Sociedade Agrícola Casa 
das Póvoas, em Fajozes. 
No local, o governante e 
representantes da Associa-
ção dos Produtores de Lei-
te de Portugal debateram 
o estado atual do setor lei-

teiro e as preocupações dos 
produtores. Seguiu-se uma 
passagem pelos Polos de 
Inovação em Vairão, onde 
foram discutidos projetos 
com a Direção Regional 
de Agricultura e Pescas e 
outras entidades, destacan-
do-se a visita ao Instituto 
Nacional de Investigação 
Agrária e Veterinária, res-
ponsável por trabalhos em 
segurança alimentar. A vi-
sita sublinhou a relevância 
de Vila do Conde no setor 
agroalimentar a nível nacio-
nal e europeu.

mente, estão em construção 
mais 79, dos quais 36 serão 
concluídos no início do 
próximo ano. O Provedor 
da Santa Casa da Miseri-
córdia, Rui Maia, realçou o 
uso de soluções sustentáveis 
e eficientes integradas nas 
habitações.

Na sua intervenção, Mi-
guel Pinto Luz, sublinhou 
a importância das parcerias 
com o terceiro setor, como 

a Santa Casa e o Centro Pa-
roquial Porfírio Alves, para 
garantir o sucesso da Estra-
tégia Local de Habitação.  
Com este projeto, o municí-
pio vilacondense contribui 
para as metas nacionais do 
Programa 1.º Direito, que 
prevê a construção de 26 
mil habitações até 2026, e 
apoia o objetivo governa-
mental de mais 33 mil habi-
tações até 2030.
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REGIÃO

ças políticas para as eleições 
de 2025. O acordo destaca 
os avanços na gestão autár-
quica nos últimos três anos, 
com melhorias em áreas 
chave como infraestruturas, 
educação, turismo e ação so-
cial. A coligação reafirma o 
compromisso de continuar a 
trabalhar em conjunto, com 

COLIGAÇÃO DE BARCELOS RENOVA
ACORDO PARA ELEIÇÕES DE 2025

A coligação “Barcelos 
Mais Futuro” comemorou 
os três anos da vitória nas 
eleições autárquicas de 
2021 com um jantar na 
freguesia de Alheira. Du-
rante o evento, foi assina-
do um novo Memorando 
de Entendimento que re-
nova a aliança entre as for-

o objetivo de reforçar o nú-
mero de votos e mandatos. 
Durante o jantar, foi reitera-
da a prioridade de promover 
o desenvolvimento sustentá-
vel de Barcelos “que tem sido 
elogiado pelos barcelenses”, 
com foco na estabilidade, 
confiança e lealdade entre os 
membros da coligação.

A Comissão de Ambien-
te e Energia da Assembleia 
da República visitou a barra 
de Esposende para discutir 
os problemas ambientais 
da região. O presidente da 
Câmara recebeu a comi-
tiva liderada por Salvador 
Malheiro, destacando a 
importância da visita para 
compreender os desafios do 
concelho, sobretudo a ero-
são costeira e a navegabili-
dade da barra, que coloca 
em risco a comunidade pis-

BARRA DE ESPOSENDE NO CENTRO 
DAS DISCUSSÕES AMBIENTAIS

catória. Guilherme Emílio 
sublinhou que o município 
tem liderado esforços para 
encontrar soluções, como 
o projeto em Pedrinhas/
Cedovém, que visa reduzir 
a erosão e realojar famílias. 
O autarca referiu também o 
estudo técnico das Universi-
dades do Minho e do Porto, 
que propõe uma solução 
para a barra, com potencial 
para poupar custos futu-
ros e aumentar a resiliên-
cia da região. Por suas vez, 

o presidente da Comissão 
elogiou a iniciativa da au-
tarquia em avançar com 
um estudo científico, apesar 
de ser responsabilidade do 
governo central. Salvador 
Malheiro defendeu que o 
investimento na orla costei-
ra é essencial para proteger 
o território e garantir o fu-
turo da região. A visita ter-
minou com os deputados a 
observar de perto a barra e 
a realidade do problema que 
Esposende enfrenta.
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FUTEBOL

O Rio Ave foi goleado 
por 5x0 no Estádio da Luz 
em partida da jornada 9 da 
I Liga. Os riovistas deixa-
ram uma pálida imagem 
e regressaram a casa com 
uma pesada derrota infli-
gida pelo Benfica. Os an-
fitriões entraram fortes e 
marcaram aos 12´, 16´ e 
45’+2, tendo ampliado a 
vantagem na segunda par-
te aos 79’ e 81’. A equipa 
de Luís Freire nunca criou 
grande perigo e efetuou 
apenas 4 remates, tendo 
valido a exibição do guar-
dião Mizta para evitar um 
resultado mais volumo-
so. No final, Luís Freire e 
Aderlan Santos pediram 
desculpa aos adeptos. O 
capitão admitiu que foi um 
jogo para esquecer e pro-
meteu que não voltará a 
suceder. Também o técni-
co assumiu a responsabi-
lidade pelo pesado desaire 
e pelo mau dia da equipa, 
que foi sempre incapaz de 
travar o adversário, como 

reconheceu. Freire frisa 
que agora vai começar uma 
nova fase do campeonato 
para os riovistas, com jogos 
frente a formações com os 
mesmos objetivos, sendo o 
propósito deixar uma res-
posta positiva já no próxi-
mo jogo. Será no sábado 
que o Rio Ave vai receber 
o Casa Pia e tentar encetar 
uma melhoria na tabela no 
que resta da primeira volta. 
A formação verde e bran-
ca caiu para o 13º lugar (8 
pontos) e não vence fora de 
casa desde março do ano 
passado.

CARAVELA AFUNDOU NA VISITA À LUZ
SÓCIOS APROVAM 
RELATÓRIO COM 
SALDO POSITIVO

Os sócios do Rio Ave 
aprovaram o Relatório 
e Contas da temporada 
2023/2024, em Assembleia 
Geral. Os números apresen-
tam um saldo positivo de 
130 mil euros, fruto de uma 
gestão financeira equilibra-
da e responsável. O conta-
bilista António José Tinoco 
destacou que a liquidez ge-
ral subiu de 40% para 52%. 
A presidente Alexandrina 
Cruz fez um balanço da 
época, recordando ainda as 
dificuldades causadas pela 
última descida de divisão 
e o esforço coletivo para 
superá-las. Entre os feitos 
desportivos, a dirigente 
mencionou a subida de di-
visão da equipa feminina, 
o regresso dos Sub-15 à 1ª 
Divisão e a manutenção de 
outras equipas. Financei-
ramente, o Rio Ave regula-
rizou as dívidas ao Estado, 

As equipas femininas do 
Varzim e do Averomar saí-
ram vitoriosas da quarta jor-
nada da série B da 3ª Divi-
são. As varzinistas foram ao 
campo do Águias Negras de 
Tabuadelo golear por 7x1 e 
as averomarenses triunfaram 
em Mouquim por 2x1. As 
pupilas de Tozé Graça estão 
na liderança com 12 pontos, 

VITÓRIAS NA 3ª DIVISÃO FEMININA
enquanto a formação treina-
da por João Marques está no 
terceiro posto com 6 pontos. 
A seguir o Varzim recebe 
o também líder Destreza 
Aventura e o Averomar re-
cebe o Águias Negras de Ta-
buadelo. Refira-se que o Rio 
Ave não jogou na zona norte 
do segundo escalão devido à 
interrupção do campeonato.

atletas e funcionários. Em 
termos de infraestruturas, 
houve melhorias na Aca-
demia e já se começou a 
preparar o novo Complexo 
Desportivo. Foi ainda anun-
ciado um concurso público 
para arrendamento do piso 
térreo da sede do clube (na 
Praça da República) e o lan-
çamento de uma nova cam-
panha para angariar sócios 
ainda este ano. 

CLUBE SOLIDÁRIO

O Rio Ave ganhou novos 
adeptos em Cabo Verde. 
Graças ao projeto Alma 
Kriol, vários equipamen-

SORTEIO DA TAÇA

Averomar e Rio Ave já 
conhecem os adversários 
na 3ª eliminatória da Taça 
de Portugal Feminina. O 
sorteio decorreu na Cidade 
do Futebol (Oeiras) e teve 
a colaboração do poveiro 
Luís Neto e da vilacondense 
Edite Fernandes. 

tos antigos foram doados 
pelo clube para alegria de 
cerca de duas dezenas de 
crianças e jovens entre os 
6 e os 16 anos. A iniciativa 
partiu de um grupo de vo-
luntários portugueses que 
pediu ajuda ao Rio Ave 
para também apoiar uma 
comunidade desfavorecida 
da localidade de Tarrafal, 
na ilha de Santiago. Crisá-
lida Martins agradeceu a 
colaboração do emblema 
vilacondense e referiu que 
a entrega dos equipamen-
tos “é difícil de descrever, 
mas foi um momento de 
grande euforia e genuína 
felicidade”. 

Na época de estreia, as 
averomarenses estão a fa-
zer história e já eliminaram 
Arsenal de Crespos, Várzea 
e Águias Negras de Tabua-
delo. Agora, as pupilas de 
João Marques irão receber o 
Damaiense, clube da Ama-
dora que joga no escalão 
principal e tem uma dezena 
de jogadoras estrangeiras 
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no plantel. Mais sorte teve 
a formação rioavista já que 
terá uma curta deslocação 
a Barcelos para defrontar 
um emblema da III Divi-
são, o Destreza Aventura. 
As vilacondenses militam 
no segundo escalão e são fa-
voritas nesta ronda que tem 
jogos agendados para 8 de 
dezembro. 
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Os Lobos do Mar fecha-
ram o mês de Outubro com 
resultados positivos nas 
duas competições em que 
estão envolvidos. Na Liga 3, 
a equipa liderada por Vitor 
Paneira reagiu da melhor 
forma à derrota sofrida na 
Trofa e fechou a primeira 
volta com uma vitória por 
2x0 sobre o S. João de Ver. 
Nas 9 jornadas já realiza-
das, os varzinistas conse-
guiram vencer por 5 vezes, 
empatando uma e perden-
do 3. Curiosamente duas 
dessa derrotas foram em 
terreno poveiro, contra o 
líder Amarante (1x3) e con-
tra o Fafe (0x2). A derrota 
tangencial (3x2) na Trofa 
foi, quiçá, a que doeu mais, 
até porque a equipa poveira 
esteve sempre na frente do 
marcador. Na receção ao S. 
João de Ver, o Varzim esteve 
sempre por cima do resul-
tado e dos acontecimentos, 
demonstrando uma máqui-
na já devidamente oleada 
e preparada para encarar 
a segunda volta com con-
fiança em garantir uma das 
quatro posições que darão 
acesso ao play-off de subi-
da. Para além da qualidade 
de jogo evidenciada, o des-
taque vai para a qualidade 
técnica exibida por Cláudio 
Araújo no primeiro golo, 
com uma execução digna 
de um grande “matador”. 
Ivanildo continua a faturar 
(5 jogos seguidos a marcar), 
evidenciando uma subida 
de confiança e forma, num 
entendimento muito bom 
com o companheiro de po-
sição Moshood. O futebol é 
feito do presente e, já esta 
sexta feira, arranca a segun-
da volta, com os alvinegros 
a receberem o Anadia. Re-
petir a vitória da primeira 
jornada é fundamental, 

até porque estamos perto de 
chegar aos jogos em que os 
pontos já não valem ouro, 
mas muito mais do que isso.

TAÇA E UM 
VARZIM SOLIDÁRIO

Neste mês de Outubro de-
dicado à luta das mulheres 
contra o cancro da mama, 
entendeu a direção presidida 
por Ricardo Nunes solidari-
zar-se com esta causa com 
um conjunto de ações que 
relembram a importância de 
qualquer gesto que acrescen-
te valor a uma luta que é de 
toda a sociedade. Desde a 
criação de um equipamento 
rosa, que veio a ser leiloado 
e cuja receita de 1307 euros 
foi oferecida à representante 
da Liga Portuguesa contra o 
Cancro em pleno relvado, os 
Lobos do Mar primaram pela 

OUTUBRO ROSA FECHA COM ESPERANÇA
ta posição, a derradeira que 
apura para a fase de subida, 
está o Varzim com 16 pon-
tos, mais 4 do que o quin-
to classificado, o Trofense, 
que também empatou nesta 
ronda. Na segunda metade 
da tabela surgem o Lourosa 
com 11 pontos, o Anadia 
com 10, o São João de Ver 
com 8, a Sanjoanense com 
7 e o Vilverdense com 6. 
Destaque para o facto do 
Varzim apresentar o ataque 
mais concretizador, com 14 
golos marcados. 

JOGOS DA LIGA3 
ATÉ FINAL DE 2024

O Varzim já sabe quando 
vai jogar as partidas da Liga 
3 até à interrupção natalí-
cia dado que a Federação 
divulgou os horários até à 
jornada 14. 

Aí pode ver-se que os 
alvinegros irão jogar no 
feriado do Dia de Todos os 
Santos, a 1 de novembro, 
quando receberem o Ana-
dia para a 10ª jornada, com 
apito inicial às 17h30. Se-
gue-se a deslocação a Fafe, 
no sábado, dia 9, com ar-
ranque às 17h. O campeo-
nato vai ser interrompido 
para jogos das seleções e da 
Taça, voltando apenas a 30 
de novembro, um sábado, 
com uma visita a Lourosa 
a partir das 15h. No mes-
mo horário será a receção 
ao Braga B no primeiro 
sábado de dezembro, dia 7, 
fechando este ciclo com a 
partida em Amarante, tam-
bém às 15h, do dia 15, um 
domingo. Para janeiro fi-
cam reservadas as decisões 
da primeira fase, com de-
safio frente a Vilaverdense 
(casa), Sanjoanense (fora), 
Trofense (casa) e São João 
de Ver (fora).

in loco, a força da raça povei-
ra. Um Varzim dominador, 
que conseguiu o passaporte 
para a eliminatória seguin-
te com um golo solitário de 
Moshood. Já conhecido o 
próximo adversário que é 
o Elvas, um clube que tem 
como adepto especial o co-
nhecido Toni Vidigal. Cer-
tamente um jogo para que o 
ex-Varzim regresse à Póvoa 
para receber os aplausos dem 
quem o acarinhou sempre, 
mesmo quando deixou de 
jogar pelo Varzim. Os jo-
gos só se ganham dentro de 
campo e todos os varzinistas 
esperam passar mais esta eli-
minatória para então voltar a 
reviver outro grande clássico 
do passado, com o que se es-
pera ser a vinda do Vitória 
Sport Clube à Póvoa.

4º LUGAR NO FIM 
DA PRIMEIRA VOLTa

O Varzim fechou a primei-
ra volta no quarto posto da 
série A da Liga 3 e dentro do 
objetivo traçado pelo clube. 
Após a conclusão da jornada 
9, os alvinegros ficaram com 
motivos para sorrir. Apenas 
o líder Amarante venceu e 
passou a somar 19 pontos. 
Braga B e Fafe empataram 
os respetivos jogos, tendo 
agora 17 pontos na partilha 
do segundo posto. Na quar-

diferença ao homenagear só-
cias e adeptas do clube, cul-
minando numa entrada sim-
bólica junto dos jogadores 
no jogo contra o S.João de 
Ver. Pontos ganhos fora das 
quatro linhas, demonstrando 
também a importância social 
do clube na comunidade po-
veira. Para muitos, não fora 
este amor incondicional da 
massa adepta e este Varzim 
deixaria de ser o que sempre 
foi, o maior emblema des-
portivo da cidade.

Em clima de coisas posi-
tivas, os alvinegros recebe-
ram para a Taça de Portugal 
o Boavista Futebol Clube. 
Um dos históricos emblemas 
portugueses, curiosamente a 
atravessar grandes problemas 
financeiros, mas com uma 
enorme massa adepta. No 
reencontro com o Varzim, os 
boavisteiros presenciaram, 
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ESTELA ENTRA 
FORTE E RATES 
LIDERA ISOLADO

Depois da folga na jor-
nada inaugural, o campeão 
Estela estreou-se com uma 
goleada na nova edição do 
escalão sénior do Cam-
peonato de Futebol Popu-
lar da Póvoa de Varzim. 
Os estelenses receberam o 
vizinho Aguçadoura e go-
learam por 7x1 em partida 
da segunda jornada. Nos 
outros jogos, o Rates der-
rotou o Argivai por 3x0 e 
isolou-se na liderança com 

SUPERTAÇA JÚNIOR PARA O FORNELO
A Associação Cultural 

e Desportiva de Fornelo 
arrecadou a Supertaça 
Júnior 2024/2025 da As-
sociação de Futebol de 
Vila do Conde. A vitória 
por 1x0, sobre a Associa-
ção Desportiva e Cultu-
ral de Mindelo, garantiu 
a conquista do troféu. 

A final foi realizada no 
novo relvado sintético 
do Campo Municipal de 
Arcos e colocou frente a 
frente o campeão conce-
lhio e o vencedor da Taça. 
Tiago Moreira apontou o 
único golo do jogo e foi 
decisivo para o êxito do 
Fornelo, que agora esta 
época terá que defender 
o título de campeão.

do campeonato sénior da 
Associação de Futebol de 
Vila do Conde após a rea-
lização da sexta jornada. 

arcoenses golearam o 
Malta por 4x1 e os ave-
ledenses cilindraram o 
Guilhabreu por 7x0. O 
Gião ocupa a terceira 
posição com 16 pontos 
após vencer o Retor-
ta por 1x0, enquanto o 
Fornelo é quarto com 
15 pontos depois de 
derrotar o Rio Mau por 
3x1. Só as equipas do 
top4 ainda não perde-
ram nesta temporada. 
Nos restantes jogos os 
resultados foram estes: 
Labruge 3 x  Fajozes 1,  
Touguinha 3 x Vairão 3, 
Vila Chã 2 x Macieira 
1,  Vilar 0 x Bagunte 1, 
Tougues 9 x Macieira 0 e  
folgou o Mindelo. 

6 pontos, enquanto o Amo-
rim venceu o Averomar por 
2x1 e o Navais goleou o Re-
gufe por 4x1, tendo folgado 
Laundos e Terroso. 

Nos outros escalões são 
estes os líderes após duas 
jornadas: Estela, Laundos, 
Regufe e Terroso em juve-
nis; Beiriz, Amorim, Ar-
givai e Navais em infantis; 
Rates em escolinhas; Avero-
mar e Laundos nos traqui-
nas.

DUO NÃO VACILA

Arcos e Aveleda conti-
nuam firmes na liderança 

Duas equipas poveiras 
estiveram envolvidas na 
segunda eliminatória da 
Taça da Associação de Fu-

BALASAR AVANÇA NA TAÇA AFP E BEIRIZ FICA PELO CAMINHO
tebol do Porto. A União 
Desportiva de Beiriz, que 
tem agora Jorge Leça como 
treinador, recebeu o Ci-

tânia de Sanfins e foi eli-
minado pela formação de 
Paços de Ferreira ao per-
der por duas bolas a zero. 

A Associação Desportiva 
e Cultural de Balasar foi 
ao campo do Penamaior, 
também de Paços de Fer-

reira, vencer por 4x3 e as-
sim carimbar a passagem à 
terceira ronda da competi-
ção.

Os dois clubes totalizam 
18 pontos e são os únicos 
que levam seis vitórias na 
prova até ao momento. Os 
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Vivem-se tempos de es-
perança no Póvoa Ande-
bol Clube, nomeadamente 
pelos resultados consegui-
dos nos escalões de for-
mação e pela qualidade 
dos jovens andebolistas 
que permitem a chamada 
à equipa principal. Com 
idades que permitem a 
utilização nos escalões 
sub-18 e sub-20, Pedro 
Dias e Martim Carvalho 
têm feito parte das convo-
catórias do técnico Tiago 
Cunha, numa fase em que 
as lesões privam atletas 
mais cotados de darem 
o contributo. Na equipa 
sub-20, ambos assumem 
papéis de relevo e ajuda-
ram a equipa a conseguir 
duas vitórias nos dois jo-
gos realizados.

Já a equipa sénior, de-
pois das vitórias sobre 
o Sporting da Horta e o 
Dom Fuas Nazaré, revela 

PÓVOA ANDEBOL PROCURA EQUILÍBRIOS

esquina, para a queda ao 
fundo de um poço de la-
mentações. A “sede de ir ao 
pote” foi tanta que a equi-
pa poveira foi traída pelo 
destino. Arriscou e perdeu, 
mas ficou a esperança em 
dias melhores. No próximo 

sábado é o regressa a casa, 
com a receção ao Artísti-
ca de Avanca pelas 17h. 
Um jogo que pode marcar 
uma nova fase para os po-
veiros num campeonato 
que será disputado até ao 
fim.

uma subida de forma consi-
derável. Apesar das baixas, 
é percetível a vontade do 
restante grupo entregar-se 
a cada jogo como uma au-
têntica final. Na deslocação 
a Águas Santas, os poveiros 
mereceram o elogio de to-
dos, tanto adeptos do Póvoa 
como dos próprios adversá-
rios. A derrota por 28x27 
não poderá servir como 
vitória moral, até porque há 
que corrigir os motivos que 
levaram a este desfecho. 
Durante 60 minutos, apesar 
de todas as contrariedades, 
foram muitos mais os mo-
tivos para sorrir do que os 
que dececionaram. Contu-

do, depois de ir para o inter-
valo empatados a 13 golos e 
de estar na frente do marca-
dor a escassos segundos do 
fim, o castigo foi demasiado 
duro. Num ápice, passou-se 
de uma situação em que a 
vitória estava ao virar da 

FUTSAL POVEIRO AINDA À PROCURA DE VITÓRIAS
A equipa sénior de fut-

sal do Desportivo continua 
em maré de derrotas. No 
jogo referente à 3ª jornada 
da série A da 3ª Divisão, 
os poveiros viajaram até 
Carrazedo Montenegro, 
freguesia de Valpaços, per-
dendo com a Escola de Fu-
tsal Johnson Januário por 
4x1. À procura ainda de al-
guma estabilidade compe-
titiva, a equipa liderada por 
Rui Casanova passa pelo 
que vulgarmente se apelida 
de “dores de crescimento” 
e, numa competição bas-
tante exigente, a juventude 
do plantel poveiro está a 
pagar um preço elevado. 
Contudo, há sinais de evo-
lução e a promessa de que a 
primeira vitória poderá es-
tar para breve. No próximo 
sábado, o Desportivo volta 
a jogar em casa, desta feita, 

recebendo o Mogadouro, 
um clube que já teve mo-
mentos altos com presen-
ças na elite do futsal nacio-
nal. O apoio dos adeptos 
será importante para que 
os jovens poveiros sintam 
que, também eles, podem 
reescrever momentos altos 
no futsal poveiro, agora 

jornada do escalão princi-
pal que decorreu no lotado 
pavilhão do Centro Comu-
nitário. Os pupilos de Nuno 
Silva deixaram uma boa 
imagem e dificultaram a 
tarefa do favorito num jogo 
com várias reviravoltas no 
marcador. Os caxineiros 
ainda não pontuaram e a 
seguir vão visitar o Fundão.

Mais feliz foi o Rio Ave, 
que recebeu e venceu o 
Nun’Álvares, por 3x2, na 
quarta jornada da série A 

da 2ª Divisão. O emblema 
da caravela está na lideran-
ça com 10 pontos e a seguir 
visita o Modicus.

SORTEIO DA TAÇA

Já decorreu o sorteio da 
2ª eliminatória da Taça de 
Portugal. No lado masculi-
no, o Rio Ave teve a sorte 
de ficar isento nesta ronda 
e o Desportivo da Póvoa 
vai viajar até Ílhavo para 
defrontar o Beira Rio, tam-
bém da terceira divisão, na 
partida agendada para 9 de 
novembro. Nas senhoras, 
na mesma data, irá decor-
rer um escaldante duelo 
entre dois clubes de Vila 
do Conde. O Caxinas, que 
alinha na Divisão de Elite 
da AF Porto, irá receber o 
Árvore, que está na segun-
da divisão nacional.

com as cores do CDP.

CAXINAS E RIO AVE

Sortes distintas para 
as equipas vilacondenses 
campeonatos nacionais de 
futsal.O Caxinas foi derro-
tado pelo Benfica, por 4x3, 
numa partida da terceira 
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EQUIPAS SENIORES COM SALDO POSITIVO
O basquetebol poveiro 

tem sido uma das moda-
lidades em foco no pa-
norama local. Com uma 
presença digna e que or-
gulha todos os poveiros, 
a equipa sénior mascu-
lina tem demonstrado 
competência numa Liga 
profi ssional, conseguin-
do época após época 
superar as classifi cações 
anteriores. Num campeo-
nato que sofreu dois adia-
mentos, a equipa liderada 
por José Ricardo realizou 
dois jogos fora de casa. 
Em Queluz, foi superior 
na fase inicial, mas per-
mitiu aos locais chegar 
ao fi nal com a vitória 
por 76x71. Seguiu-se a 
viagem até ao Dragão 
Arena, com a equipa po-
veira a dominar o todo o 

ainda não chegaram, o téc-
nico Pedro Dias continua a 
trabalhar arduamente para 
rentabilizar um grupo de 
trabalho que necessita ter 
confi ança para competir 
num patamar mais exigen-
te. Do que temos visto, a 
vontade e a raça das jovens 
poveiras está lá e é somen-
te necessário que acredi-
tem no valor.

poderoso FC Porto duran-
te a primeira parte. Con-
dicionada pelas lesões de 
Ville e, sobretudo, do gre-
go Nicos, a equipa liderada 
por José Ricardo caiu de 
rendimento, permitindo 
aos portistas dar a volta ao 
marcador e terminar com 
um exagerado 76x64. Um 
resultado que não exprime 
a justiça do que se passou 

O bom início de cam-
peonato da equipa sénior 
de hóquei em patins con-
trasta com o azar de, em 
apenas duas semanas, o 
técnico Vitor Silva se ver 
privado de dois hóquistas, 
normalmente escolhas ha-
bituais para o cinco inicial. 
Luís Melo contraiu uma 
rotura que já o afastou de 
dois jogos e Miguel Castro 
tem uma entorse que o im-
pediu de dar o contributo 
na vitória caseira sobre o 
USC Paredes. Numa se-

LESÕES ATRAPALHAM, MAS O FOCO CONTINUA 
valo. No segundo tempo, 
Tiago Pinheiro voltou a 
ser decisivo, numa fase em 
que os forasteiros também 
já tinham reduzido a des-
vantagem. Com a conquis-
ta dos 3 pontos, a equipa 
do Desportivo subiu ao 3º 
lugar e defrontará o líder 
Espinho na próxima jor-
nada. O adversário é lide-
rada pelo poveiro Ruben 
Fangueiro e será um jogo 
com sensações peculiares 
no reencontro com o anti-
go clube e ex-atletas.

B por 6x3. Mais uma vez, a 
equipa poveira a não se dar 
bem contra os jovens hó-
quistas locais, com hábitos 

de vitória no percurso de 
formação e a demonstrarem 
ser um adversário forte em 
casa. Já no sábado, mesmo 
condicionado pelas baixas, 
Vitor Silva montou uma 
estratégia que começou a 
dar frutos bem cedo. Tiago 
Pinheiro abriu as hostilida-
des, sendo secundado por 
Gonçalo Silva. Depois dos 
visitantes reduzirem, foi o 
capitão Tiago Pereira que 
ampliou novamente a van-
tagem para o 3x1, resultado 
com que se chegou ao inter-

Também a equipa 
sub-23 está em foco pela 
positiva. Duas vitórias 
em outros tantos jogos, 
sendo o último contra o 
Angrabasket por conclu-
sivos 88x65. Uma vitória 
que defi ne a qualidade 
dos jovens poveiros, com 
cerca de metade do plan-
tel a fazer parte da equi-
pa principal. Potenciar as 
qualidades e corrigir de-
feitos nesta competição 
tem levado alguns destes 
atletas a serem chamados 
a jogo na Liga profi ssio-
nal muitas ocasiões. Uma 
aposta da secção do clu-
be, à qual não se poderá 
dissociar a coordenação 
do experiente técnico 
José Ricardo, para mui-
tos considerado um dos 
melhores na Liga.

nos quatro períodos regu-
lamentares.

Já a equipa feminina, de-
pois de duas derrotas no 
regresso à 1ª Divisão, con-
seguiu a primeira vitória 
na deslocação ao reduto 
do Académico. Limitado 
pelas ausências de Ana Ra-
mos (em recuperação fi nal 
de uma intervenção cirúr-
gica) e de dois reforços que 

A equipa sénior de vo-
leibol do Desportivo da 
Póvoa conseguiu a pri-
meira vitória no campeo-
nato nacional da 2ª divi-
são. No jogo referente à 
3ª jornada, na receção ao 
Sporting de Espinho, o 
objetivo de vencer esteve 
sempre presente na exibi-
ção das pupilas de Tó Fer-
reira. Mesmo com a forte 
réplica das espinhenses, 
as poveiras conseguiram 
ser mais fortes e aproveitar 
as vantagens para gerir os 
“side outs”. Vencer os dois 
primeiros sets acabou por 
ser a normalidade do de-
correr dos acontecimen-

À TERCEIRA FOI MESMO DE VEZ
tos. Porém, no terceiro 
set, algum afrouxar de 
concentração permitiu às 
visitantes reentrar na dis-
cussão do jogo. Havia que 
reagir e, mesmo perante 
o não baixar de braços 
da equipa forasteira, Tó 
Ferreira foi motivando as 
atletas para fecharem o 
jogo com o quarto e defi -
nitivo set, evitando passar 
por mais apuros. Com a 
bancada do Fernando Li-
nhares de Castro a apoiar, 
a primeira vitória das po-
veiras neste regresso ao 
segundo escalão nacional 
foi saudada com alegria 
por todos.

mana de jornada dupla, a 
viagem até Oliveira de Aze-
méis acabou com a derrota 
agridoce com a Oliveirense 
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A Associação Cultural e 
Desportiva da Mariadeira 
foi a grande dominado-
ra da 1ª edição do Padel 
Inter-Bairros da Póvoa 
de Varzim. A competi-
ção foi organizada pelo 
Grupo Recreativo Estre-
la do Bonfim no âmbito 
das comemorações do 44º 
aniversário. A conquista 
de dois primeiros luga-
res e um segundo lugar 
nos três grupos partici-
pantes comprova o nível 
do desempenho coletivo 
da equipa da Mariadeira. 
José Cabral, Ricardo Jorge, 

MARIADEIRA CONQUISTA TORNEIO 
DE PADEL INTER-BAIRROS

Carlos Sousa, Pedro Cunha, 
Tiago Alves e Diogo Mouti-
nho foram decisivos para o 
título de Campeão Poveiro 
Inter-Bairros. Além dos an-
fitriões e dos vencedores, a 
competição contou com a 
participação dos bairros de 
Belém, Matriz, Norte, Re-
gufe e Sul. Este torneio teve 
uma componente social, 
em parceria com a APPDA, 
tendo sido pedido a todos 
os participantes que con-
tribuíssem para apoiar esta 
entidade dedicada a ajudar 
crianças e jovens com au-
tismo.

Uma equipa do Grupo 
Cultural e Recreativo Agu-
çadourense subiu ao lu-
gar mais alto do pódio no 
triatlo Ironman Portugal 
que decorreu em Cascais. 
Um trio de atletas da cole-
tividade poveira foi o ven-
cedor da prova de estafetas 
mistas da distância 70.3 
milhas, que corresponde a 
113 quilómetros divididos 
em três segmentos: 1,9 km 
a nadar; 90 km a pedalar e 
21,1 km a correr. 4 horas 
e 49 minutos foi o tempo 
que demoraram a cumprir 
o percurso, vencendo opo-
nentes de Itália e da Grã-
-Bretanha.

TRIO DO GCRA NO 
PÓDIO DO IRONMAN

Micaela Dourado foi a 
primeira a entrar em ação 
na parte da natação que foi 
cumprida na envolvente da 
baía de Cascais. A jovem 
foi a responsável por desa-
fiar os colegas e ficou muito 
feliz com o resultado alcan-
çado. Seguiu-se a participa-
ção de Manuel Pereira no 
ciclismo e o atleta admitiu 
que se tratou de uma ex-
periência para mais tarde 
recordar.  Por fim, coube a 
Nuno Carvalhais fechar a 
prestação coletiva e o jo-
vem não escondeu que o 
objetivo com que saíram da 
Póvoa de Varzim era ir ao 
pódio. 

Refira-se que o GCR 
Aguçadourense está de-
terminado em apostar no 
triatlo, sob o impulso de 
Micaela Dourado, que este 
ano já conseguiu alguns 
pódios em provas abertas 
nacionais e regionais.

Centro Comercial Chavão, Av.Vasco da Gama

Loja nº 38 - 4490-410 Póvoa de Varzim
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A equipa de polo aquá-
tico do Naval Povoense 
continua imbatível na 1ª 
Divisão. Após golearem o 
Pacense na jornada inau-
gural, os poveiros empa-
taram na receção ao Spor-
ting Clube de Portugal. A 
partida terminou com 13 
igual, mas com sabor a 
triunfo para a equipa da 
casa. Isto porque os leões 
entraram no quarto pe-
ríodo com uma vantagem 
de 5 golos. No entanto, os 
pupilos de Miguel Rama-

CNP COM ARRANQUE POSITIVO NA 1ª DIVISÃO
lheira reagiram e venceram 
esse último parcial por 6x1, 
logrando a igualdade final, 
para satisfação dos muitos 
adeptos que foram até à 
Senhora da Hora. Os golos 
do CNP foram da autoria 
de Tomás Magalhães (3); 
Tiago Mineiro (3); Salvador 
Santos (2); André Vieira (1); 
Pedro Coentrão (1); Ricar-
do Ferreira (2) e Afonso

Magalhães (1). Segue-se 
a deslocação a Lisboa para 
defrontar o Benfica no pró-
ximo dia 16 de Novembro.

O CKA Póvoa de Var-
zim subiu várias vezes ao 
pódio na Fase Regional 
Norte de Cadetes, Junio-
res e Sub21 de karate. A 
comitiva poveira foi a 
Mira com uma dezena de 
atletas e regressou com 5 
medalhas. O destaque tem 
de ser dado aos campeões: 
Eva Flores em Kumite Sub 
21 -68 kg e Luciano Novo 
em Kumite Sub 21 -75 kg. 
Rodrigo Morim foi vi-
ce-campeão regional em 
Kumite Sub 21 -75kg e o 
terceiro posto foi obtido 
por dois jovens; Mariana 
Rosa   em Kumite Cade-
te -61kg e Pedro Dias em 
Kata Cadete. João Vinhal, 

CKA COM 5 MEDALHADOS NO REGIONAL 
E 10 ATLETAS APURADOS PARA O NACIONAL

Martim Almeida, Leonor 
Salvador, Dinis Morim e 
Ainoha Remesar também 
ficaram apurados para o 
Campeonato Nacional.

MAIS PÓDIOS 
EM GUIFÕES

O primeiro Open de Ma-
tosinhos de Karate decorreu 
em Guifões e teve no CKA 
Póvoa de Varzim um dos 
clubes protagonistas. A co-
mitiva alcançou várias subi-
das ao pódio nas provas de 
kumite. O destaque tem de 
ser dado aos três campeões: 
Mariana Rosa (juvenil +50 
kg), Eva Flores (sénior -68 
kg) e Rodrigo Morim (sé-
nior -75 kg). A segunda 
posição foi obtida por ou-
tro trio: Ivo Costa (infantil 
-37 kg), Martim Almeida 
(cadete  -63 kg) e Santiago 
Navarro (cadete - 57 kg). 

Finalmente, mais um trio 
conseguiu o terceiro posto: 
Francisca Nunes (infantil 
+37kg), Tomás Rodrigues 

(juvenil -55 kg) e Dinis 
Morim (junior -68 kg). Re-
fira-se que foram ainda re-
gistado 5 quintos lugares. 

Com apenas 18 anos, 
Luís Sousa, jovem promes-
sa do motociclismo portu-
guês, já conquistou o Tro-
féu Nacional de Mini Flat 
Track, após uma tempo-
rada intensa e competitiva 
que decorreu entre abril e 
outubro. Embora a paixão 
pelas motas tenha come-

LUÍS SOUSA COM ÉPOCA DOMINADORA NO MOTOCICLISMO
çado cedo, o interesse pelo 
mini flat track surgiu ape-
nas quando foi convidado 
por um membro da Fede-
ração Portuguesa de Moto-
ciclismo, que frequentava 
a loja comercial da famí-
lia, para experimentar a 
modalidade. Desde então, 
Luís Sousa abraçou o de-

safio de pilotar em pistas 
ovais, nas quais apenas se 
utiliza o travão traseiro e 
pneus de estrada, exigindo 
grande controlo e precisão. 
Ao longo do ano, o jovem 
piloto demonstrou grande 
talento com uma série de 
vitórias notáveis: estreou-
-se em Barcelos com três 

primeiros lugares, triunfou 
em Santiago do Cacém e 
continuou a somar pódios 
em Aguçadoura e Chaves, 
onde terminou a época 
como campeão. Agora, 
Luís Sousa prepara-se para 
subir de classe, enfrentan-
do as exigências das motas 
Tracker na próxima época.
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Quiosque Social
Rua Alberto Sampaio

4490-604 Póvoa de Varzim
Tel: 252 106 672

Papelaria Matriz
Rua da Conceição, 24

4490-507 Póvoa de Varzim
Tel: 252 613 627

Kiosque da Praia
Av. dos Banhos

4490 Póvoa de Varzim

M J Vendeiro: B.P.
Rua Gomes de Amorim

4490-641 Póvoa de Varzim
Tel: 252 638 081

Papelaria Eça de Queirós
Rua Dr. Leonardo Coimbra, 18

4490-621 Póvoa de Varzim
Tel: 252 681 963

Quiosque Palavras e Números
Praça Luís de Camões

4490-441 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 245

Bónus Radical
Rua dos Ferreiros, 175

4490-597 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 589

Kiosque K
Rua da Mariadeira 9

4490-660 Póvoa de Varzim
Tel: 252 637 173

Quiosque Xitaca
Rua Manuel Silva, 29

4490-657 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 422

Livraria Moderna
Rua Gomes de Amorim, 32
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 683 279

Quiosque 5 de outubro
Praça 5 de outubro

4490-435 Póvoa de Varzim
Tel: 969 053 813

Papelaria Locus
Rua Paulo Barreto, 10 r/c

4490-673 Póvoa de Varzim
Tel: 252 618 499

Papelaria Pedra Bela
Rua Viriato Barbosa, 798

4490-683 Póvoa de Varzim
Tel: 252 614 605

Varzim Quiosque
Rua D. Manuel I

4490-592 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 222

M.J. Vendeiro (Repsol)
Rua Gomes de Amorim, 3194

4490-091 Aver-o-Mar

M.J. Vendeiro (BP)
Rua da Estrada Nova, 837

4495-524 Terroso
Tel: 252 298 480

M.J. Vendeiro (BP)
AV. S. Cristovão, 13

4740-321 Fão
Tel: 252 298 480

Bazar Triângulo
Av. Cmdt Coutinho Lanhoso, 603

4480-662 Vila do Conde
Tel: 252 632 

Café Bom Pastor
Av. Dr. João Canavarro, 10
4480-668 Vila do Conde

Tel: 252 631 336

Auto Bemguiados: Galp
Av. Júlio Saul Dias, 47

4480-673 Vila do Conde
Tel: 252 248 223

Caxiloto
Av. Dr. Carlos Pinto Ferreira, 10

4480-663 Vila do Conde
Tel: 252 645 347

Livraria Convívio
Av. Dr. João Canavarro, 132 

4480-668 Vila do Conde
Tel: 252 633 304    

Papelaria Sónia
Av. António Bento Martins Jr, 780

4480-664 Vila do Conde
Tel: 252 683 392

O Nosso Quiosk
Rua de São Miguel-o-Anjo

4490-224 Argivai
Tel: 252 681 000

Petroja
Rua de São Miguel-o-Anjo, 305
4490-224 Póvoa de Varzim

Tel: 252 688 468

Loja Rio Alto: Galp
Rua da Estela, 1022

4570-209 Estela
Tel: 252 602 040

Padaria Flor do Mar
Rua dos Sanguinhais, 69

4495-404 Beiriz
Tel: 252 641 278

M.J. Vendeiro (BP)
Rua da Fábrica, 721

4570-029 Balazar
Tel: 252 957 279

Papelaria Avenida 2
Rua Barão de Aver-o-Mar, 174

4490-071 Aver-o-Mar

Café Central
Rua Central, 73

4495-011 Aguçadoura
 

Papelaria Vila Papel
Rua da Aldeia, 158 L

4495-020 Aguçadoura
Tel: 252 601 897

Papelaria Avenida
Av. Nossa Senhora das Neves, 58

4490-011 Aver-o-Mar

Café Guarda Sol
Avenida dos Banhos

4490-407 Póvoa de Varzim
Tel: 252 684 771

Livraria Minerva
Rua Junqueira, 15

4490-519 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 233 

Metro Café
Rua Almirante Reis

4490-463 Póvoa de Varzim
Tel: 969 177 939

Quiosque Ala-Arriba
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 312

Casa Rabanadas
Rua Gomes de Amorim, 123
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 023 507

Papelaria Nova Póvoa
R. Casa dos Poveiros do Rio, 657

4490-499 Póvoa de Varzim
Tel: 252 617 529

Kip4U
Mercado Municipal, Loja 39
4490-442 Póvoa de Varzim

Tel: 252 627 082

Quiosque Armando
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 086

VILA DE AVER-O-MAR VILA DE AGUÇADOURA

Quiosque Social
Rua Alberto Sampaio

4490-604 Póvoa de Varzim
Tel: 252 106 672

Papelaria Pedra Bela
Rua Viriato Barbosa, 798

4490-683 Póvoa de Varzim
Tel: 252 614 605

Papelaria Pedra Bela

Papelaria Matriz
Rua da Conceição, 24

4490-507 Póvoa de Varzim
Tel: 252 613 627

Kiosque K
Rua da Mariadeira 9

4490-660 Póvoa de Varzim
Tel: 252 637 173

Kiosque K

Casa Rabanadas
Rua Gomes de Amorim, 123
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 023 507

Papelaria Nova Póvoa
R. Casa dos Poveiros do Rio, 657

4490-499 Póvoa de Varzim
Tel: 252 617 529

Papelaria Nova Póvoa

M J Vendeiro: B.P.
Rua Gomes de Amorim

4490-641 Póvoa de Varzim
Tel: 252 638 081

Papelaria Eça de Queirós
Rua Dr. Leonardo Coimbra, 18

4490-621 Póvoa de Varzim
Tel: 252 681 963

Papelaria Eça de Queirós

Quiosque Xitaca
Rua Manuel Silva, 29

4490-657 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 422

Kip4U
Mercado Municipal, Loja 39
4490-442 Póvoa de Varzim

Tel: 252 627 082

Kip4U

Livraria Minerva
Rua Junqueira, 15

4490-519 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 233 

Livraria Minerva

Quiosque Armando
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 086

Quiosque Armando

Kiosque da Praia
Av. dos Banhos

4490 Póvoa de Varzim

Kiosque da Praia

Varzim Quiosque
Rua D. Manuel I

4490-592 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 222

Varzim Quiosque

Quiosque Ala-Arriba
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 312

Quiosque Ala-Arriba

Café Guarda Sol
Avenida dos Banhos

4490-407 Póvoa de Varzim
Tel: 252 684 771

Café Guarda Sol

Quiosque Palavras e Números
Praça Luís de Camões

4490-441 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 245

Quiosque Palavras e Números

Bónus Radical
Rua dos Ferreiros, 175

4490-597 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 589

Bónus Radical

Quiosque 5 de outubro
Praça 5 de outubro

4490-435 Póvoa de Varzim
Tel: 969 053 813

Quiosque 5 de outubro

Papelaria Locus
Rua Paulo Barreto, 10 r/c

4490-673 Póvoa de Varzim
Tel: 252 618 499

Papelaria Locus

Metro Café
Rua Almirante Reis

4490-463 Póvoa de Varzim
Tel: 969 177 939

Metro Café Livraria Moderna
Rua Gomes de Amorim, 32
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 683 279

Livraria Moderna

M.J. Vendeiro
R. Tomé Sousa n. 166 

4570-417 Póvoa de Varzim

M.J. Vendeiro (Repsol)
Rua Gomes de Amorim, 3194

4490-091 Aver-o-Mar

Papelaria Avenida 2
Rua Barão de Aver-o-Mar, 174

4490-071 Aver-o-Mar

Papelaria Vila Papel
Rua da Aldeia, 158 L

4495-020 Aguçadoura
Tel: 252 601 897

M.J. Vendeiro (BP)
Rua da Estrada Nova, 837

4495-524 Terroso
Tel: 252 298 480

Padaria Flor do Mar
Rua dos Sanguinhais, 69

4495-404 Beiriz
Tel: 252 641 278

M.J. Vendeiro (BP)
Rua da Fábrica, 721

4570-029 Balazar
Tel: 252 957 279

M.J. Vendeiro
R. Tomé Sousa n. 166 

4570-417 Póvoa de Varzim

M.J. Vendeiro (BP) Loja Rio Alto: Galp Padaria Flor do Mar M.J. Vendeiro (BP)

ESTELA
M.J. Vendeiro

TERROSO BEIRIZ BALAZAR VILA DE RATES

MUNICÍPIO DE VILA DO CONDE

Café Bom Pastor
Av. Dr. João Canavarro, 10
4480-668 Vila do Conde

Tel: 252 631 336

Auto Bemguiados: Galp
Av. Júlio Saul Dias, 47

4480-673 Vila do Conde
Tel: 252 248 223

Livraria Convívio
Av. Dr. João Canavarro, 132 

4480-668 Vila do Conde
Tel: 252 633 304    

Papelaria Sónia
Av. António Bento Martins Jr, 780

4480-664 Vila do Conde
Tel: 252 683 392

Bazar Triângulo
Av. Cmdt Coutinho Lanhoso, 603

4480-662 Vila do Conde
Tel: 252 632 

Caxiloto
Av. Dr. Carlos Pinto Ferreira, 10

4480-663 Vila do Conde
Tel: 252 645 347

ARGIVAI
Petroja

Rua de São Miguel-o-Anjo, 305
4490-224 Póvoa de Varzim

Tel: 252 688 468

O Nosso Quiosk
Rua de São Miguel-o-Anjo

4490-224 Argivai
Tel: 252 681 000

Repsol
R, Comendador Rodrigo Leite 
4740-473 Gandra Esposende

Tel: 253 964 184

Quiosque Serra da Sorte
Largo Rodrigues Sampaio

4740-218 Esposende
Tel: 253 962 723

Repsol

MUNICÍPIO DE ESPOSENDE
Quiosque Serra da Sorte

Largo Rodrigues Sampaio
4740-218 Esposende

Tel: 253 962 723

Quiosque Serra da SorteM.J. Vendeiro (BP)
AV. S. Cristovão, 13

4740-321 Fão
Tel: 252 298 480

Galp Varziela
Avenida 1º de Maio, 1665

4485-629 Mindelo
Tel: 252 670 050

Galp Varziela
Avenida 1º de Maio, 1665

4485-629 Mindelo
Tel: 252 670 050

Galp Varziela M.J. Vendeiro (BP)

FÃOMINDELO
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DIVERSOS

vista. As conversas tiveram 
como ponto de partida a 
apresentação dos feitos do 
jovem piloto e a recente es-
treia literária do radialista, 
encontrando-se já disponí-
veis no podcast no nosso 
site na internet.

DESPORTO E CULTURA 
EM FOCO NA RÁDIO

Luís Sousa e Rui Nova 
estiveram em foco na 
Onda Viva. O campeão 
nacional de mini flat track 
e o cantor/escrito foram, 
respetivamente, os con-
vidados das duas últimas 
edições da Grande Entre-

A Auchan inaugurou, 
na passada sexta-feira, 
um posto de abasteci-
mento de combustíveis 
em Vila Do Conde. O 
equipamento vai servir a 
comunidade local e não 
só, estando localizada no 
parque de estacionamen-
to da loja situada na rua 5 
de Outubro. O objetivo da 
empresa é também apre-
sentar os combustíveis 
da melhor qualidade aos 

VILA DO CONDE CONTA COM UM 
NOVO POSTO DE COMBUSTÍVEIS 
NO EXTERIOR DO AUCHAN

melhores preços da região, 
permitindo poupar muitos 
euros quando for abastecer 
e aumentar o poder de com-
pra da população. Recorde-
-se que a Auchan chegou a 
Vila do Conde em maio de 
2023, an altura abrindo um 
hipermercado que desde 
então tem deixado milha-
res de clientes satisfeitos, 
ganhando agora um novo 
motivo de visita com esta 
gasolineira. 
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DANIEL 
SÁ FERREIRA

Montenegro para se consoli-
dar, dando-lhe, considerando 
a impossibilidade de o Presi-
dente da República dissolver a 
Assembleia da República nos 
últimos 6 meses do seu man-
dato, pelo menos, mais um 
ano de governação. Ninguém 
sabe como estará o país politi-
camente daqui a um ano, mas 
o Governo continuará com 
uma maioria frágil, à mercê 
da vontade da oposição se esta 
quiser criar uma crise política 
aproveitando uma eventual 
(maior) degradação do apoio 
da opinião pública ao Gover-
no. Para Pedro Nuno Santos, 
reprovar o orçamento seria o 
movimento certo a jogar da-
mas, viabilizá-lo foi o movi-
mento certo a jogar xadrez. 

2. A maior parte dos ame-
ricanos escolherá na próxima 
terça-feira o seu presidente 
para os próximos 4 anos. De 
há dois meses a esta parte as 
sondagens vêm dizendo sis-
tematicamente que os prin-
cipais candidatos estão quase 
empatados e que será um 
punhado de estados decisivos 
(merece particular destaque 
a Pensilvânia) a determinar 
o vencedor. Se as sondagens 
estiverem certas, é muito pro-

DAMAS E XADREZ

ÉTICA E VERGONHA NA CARA

vável que o vencedor não seja 
conhecido na noite eleitoral. É 
previsível que Donald Trump 
declare vitória na noite elei-
toral independentemente do 
resultado, é possível que haja 
confusão nas ruas e ataques 
aos centros de contagem dos 
votos. É quase certo que have-
rá grande litigância eleitoral, 
que provavelmente chegará ao 
Supremo Tribunal. Se a elei-
ção se decidir por centenas, 
ou poucos milhares de votos, 
não é impossível que o resul-
tado demore muitas semanas, 
meses, a ser definitivamente 
estabelecido.

3. Perdeu-se uma vida hu-
mana na Cova da Moura no 
contexto de uma operação 
policial. Em sequência, gerou-
-se um sentimento de revolta 
que culminou em noites de 
desacatos em vários bairros 
da Área Metropolitana de Lis-
boa. No imediato, há que apu-
rar os factos e manter a ordem 
pública. Há ainda que evitar 
fazer declarações incendiárias 
e precipitarmo-nos nas con-
clusões. Como de costume, 
geraram-se claques com opi-
niões muito definidas ainda 
antes de se perceber o que na 
verdade aconteceu. Sabemos 

que foi Secretário de Estado 
dos Assuntos fiscais - de Julho 
de 2017 a Dezembro de 2022 – 
quando se concretizou a referi-
da negociata. 

Puxemos a fita do tempo 
para atrás. Na altura da nego-
ciata,  quando António Men-
donça Mendes era secretário 
de Estado dos Assuntos Fiscais, 
dizia ele e o Calisto Elói da Mo-
dernidade (Matos Fernandes) 
“que as barragens do Douro In-
ternacional não estão sujeitas 
ao IMI nem ao IMT, defenden-
do que são “bens de domínio 
público”. Mendonça Mendes 
disse ainda que são “bens de 
interesse público”.

Agora, o deputado António 
Mendonça Mendes vem dizer 
que os aproveitamentos Hídri-
cos, mais os eólicos e mais os 
fotovoltaicos devem pagar im-

posto.  Que a ocupação do solo 
é efectiva, por isso faria sen-
tido, à semelhança de outros 
prédios, que também pudes-
sem pagar imposto. Será que 
as Barragens da negociata são 
fictícias, ou estão suspensas e, 
como tal, não há efectiva ocu-
pação do solo?  

O que mudou de então para 
cá? Não me parece que o De-
putado, António Mendonça 
Mendes, sofra patologicamente 
de qualquer distúrbio bipolar. 
Será mais uma “chico espar-
tisse”, típica da classe política 
Portuguesa, que acha que pode 
dizer uma coisa quando está 
no governo, e o seu contrário 
quando está na oposição. A 
ética, os princípios, os valores, 
a coerência há muito que desa-
pareceram do dia a dia da nos-
sa classe política. 

que há quem queira, mais do 
que resolver qualquer proble-
ma, incendiar os ânimos para 
que a ordem não se restabe-
leça e se gere um sentimento 
de insegurança. São os que 
andam aí pelas televisões a di-
zer que o país estaria melhor 
se a polícia atirasse mais vezes 
a matar. É só não cair na ar-
madilha. 

PS. No dia em que este texto 
está a ser escrito, cumprem-se 
cinco anos do falecimento 
do Carlos Frasco. Estivemos 
poucas vezes do mesmo lado 
da barricada nas constantes 
lutas internas do PS Póvoa, 
mas sentei-me muitas vezes 
com ele na bancada socialis-
ta na Assembleia Municipal 
e recordo várias trocas de 
opinião muito interessantes. 
Foi o primeiro presidente da 
JS Póvoa de Varzim no sécu-
lo XXI. Foi um militante de-
dicado do Partido Socialista 
e alguém que procurou ge-
nuinamente contribuir para 
a melhoria das condições de 
vida dos poveiros, estando 
sempre preocupado com os 
seus problemas. Foi o tipo de 
pessoa que faz falta na vida cí-
vica e partidária. Por isso deve 
ser lembrado. 

O que fez António Mendon-
ça Mendes enquanto Secretário 
de Estado dos Assuntos Fiscais, 
para que o negócio em causa 
pagasse os impostos devidos? 
NADA. A não ser acompanhar 
fisicamente e ideologicamente 
o Calisto Elói da modernidade. 
Poderia ter feito o que fez o seu 
sucessor, Nuno Félix, exarando 
despacho a ordenar a Autori-
dade tributária a avaliação e a 
cobrança imediata de IMI nas 
barragens. Infelizmente, nada 
fez. E vem agora, com a maior 
cara de pau, defender que esses 
investimentos devem pagar 
imposto. 

Humildemente, recomendo 
ao Sr. Deputado António Men-
donça Mendes a leitura de um 
livro: Ética e Vergonha na cara, 
de Clóvis de Barros Filho e Má-
rio Sérgio Cortella.

O Deputado António Men-
donça Mendes “considera que 
investimentos fotovoltaicos, 
eólicos e hídricos devem pagar 
um imposto a favor dos territó-
rios onde são instalados. 

(…)
Não faz sentido que apro-

veitamentos hidroelétricos, 
fotovoltaicos, eólicos que todas 
as novas formas de ocupação 
do território associado a ener-
gias renováveis, não paguem 
um imposto que reverta para 
as autarquias, disse Mendonça 
Mendes. A ocupação do solo é 
efectiva, por isso faria sentido, 
à semelhança de outros pré-
dios, que também pudessem 
pagar imposto”.

Ora se a memória não me 
atraiçoa o Deputado António 
Mendonça Mendes, é o mesmo 
António Mendonça Mendes 

alguém no PSD que o faria. Se 
o PSD de alguma forma via-
bilizasse uma governação mi-
noritária do PS, esse Governo 
seria sempre frágil e a prazo. 
Pedro Nuno Santos já não se 
poderia escudar no momento 
político complicado em que 
herdou o partido e sofreria o 
desgaste de umas eleições por 
si provocadas e perdidas, daria 
argumentos à putativa organi-
zação interna, que, quando o 
quisesse substituir na lideran-
ça do partido mais perto das 
legislativas seguintes, argu-
mentaria com o desgaste do 
líder, reforçando as eleições 
“irresponsavelmente” provo-
cadas. Viabilizando o orça-
mento, não só Pedro Nuno 
Santos toma a opção “respon-
sável” e “moderada”, como 
ganha tempo para consolidar 
a sua posição no partido. Pe-
las vozes que saltaram para a 
praça pública para se posicio-
nar, ficou a saber onde estará a 
possível oposição interna. En-
tretanto, terá as autárquicas e 
as presidenciais, em que, mais 
previsivelmente nas autárqui-
cas do que nas presidenciais, 
poderá ter vitórias políticas. É 
verdade que desta forma deu 
tempo ao Governo de Luís 

FERNANDO 
VAZ DAS NEVES

Todos nós costumamos di-
zer que já nada nos surpreen-
de. Infelizmente eu, continuo a 
ser surpreendido todos os dias, 
pela negativa, pela classe polí-
tica deste país.

Vem isto a propósito das 
declarações do Deputado An-
tónio Mendonça Mendes, na 
audição de dia 22 de outubro 
2024, na Comissão de Orça-
mento, Finanças e Administra-
ção Pública, da Assembleia da 
República, sobre o pagamento 
de impostos, que são devidos, 
pela negociata da venda das 
barragens da EDP à ENGIE.  

OPINIÃO

1. Tem sido uma quinzena 
recheada de assuntos para 
comentar. Tinha escrito no 
meu último texto que o Par-
tido Socialista não precisaria 
de temer eleições, pelo menos 
não tanto como os seus adver-
sários políticos. Só que não 
inclui um dado simples nas 
minhas reflexões, provavel-
mente por falta de imagina-
ção:   Pedro Nuno Santos, ao 
contrário do que se passa com 
o Partido Socialista, arriscava 
muito mais e ganhava muito 
menos indo a eleições do que 
viabilizando o orçamento. 
Passo a explicar: a probabi-
lidade de o líder do Partido 
Socialista ter uma maioria 
parlamentar para governar 
no atual quadro político é 
muito baixa. Mesmo que o PS 
fosse o partido mais votado e 
Luis Montenegro cumprisse 
a sua palavra e não aceitasse 
depender do CHEGA para 
governar, certamente haveria 
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UM PÉ NA TERRA, 
OUTRO NO MAR

OPINIÃO

CRÓNICAS  MILITARES

JGA
(EX-ALFERES MILICIANO 

DE INFANTARIA)

(Continuando)

Não podíamos deixar de 
o fazer e referir. A reunião 
dos empresários, em con-
gresso no Hotel Vermar, foi 
um sucesso. O Presidente 
da Câmara em boa hora de-
cidiu apostar nas empresas 
e nos empresários poveiros.

Também a Escola Flávio 
Gonçalves resolveu apostar 
na integração de migran-
tes. A região nunca acolheu 

dade e a clareza com que 
perspetiva o cenário em 
que as empresas têm de 
operar para terem futuro. 
“Uma visão para o futu-
ro” – assim titulou a men-
sagem, em que fala de li-
derança empresarial (que 
“ultrapassa a mera gestão 
de recursos humanos”, pois 
tem de “prever tendências, 
motivar equipas e trans-
formar desafios em novas 
oportunidades de cresci-
mento”), de inovação (que 
tem de ser um “processo 
constante”, pois “as empre-
sas que fazem da inovação 
o seu foco conseguem posi-
cionar-se à frente no merca-
do e responder rapidamente 
às constantes mudanças”), 
da adoção de novas tecno-
logias como a digitalização 
e a inteligência artificial 
(que “já não são uma opção, 
mas uma necessidade im-
perativa”), da ligação entre 
os setores académico e em-
presarial (pois essa colabo-
ração “permite às empresas 
beneficiar de novas ideias e 
abordagens inovadoras), da 
cooperação entre empre-
sas (pois “nenhum negócio 
prospera de forma isolada” 
e a “troca de ideias e expe-
riências entre empresários 
ajuda não só a identificar 
novas oportunidades de 
negócio, mas também a de-

senvolver estratégias con-
juntas que beneficiem todo 
o ecossistema empresarial 
da região) e, sintetizando 
e concluído, da inovação e 
sustentabilidade (“pilares 
essenciais para garantir o 
crescimento económico a 
longo prazo, pois o compro-
misso com a sustentabilida-
de não só atrai capital, como 
responde às exigências de 
um mercado cada vez mais 
consciente e exigente”).

Quero salientar, como 
disse, a clareza e a perti-
nência da visão estratégi-
ca com que o presidente da 
Associação Empresarial en-
carna a sua missão de lide-
rança do tecido económico 
da Póvoa de Varzim.

Porque esta sua “visão 
para o futuro” (que é, in-
questionavelmente, a visão 
que neste momento se im-
põe como adequada à rea-
lidade socioeconómica po-
veira) é a que (e volto ao seu 
texto) “poderá posicionar 
a Póvoa de Varzim como 
um exemplo de desenvol-
vimento económico equi-
librado e responsável”, ou 
seja, é a única que possibi-
lita “transformar potencial 
em realidade.”

Os congressos são isto: 
momentos de partilha de 
experiencias, de contacto 
com o sucesso (ou insuces-

so) – enfim, de alargamento 
de horizontes e de perspeti-
vas. Não são, de modo ne-
nhum, tempo perdido, mui-
to menos algo em que se 
participa por mero interes-
se social, para “ficar bem” 
perante o poder político ou 
a elite económica. Certo é 
que, cada ano, vai crescen-
do o número de empresas 
poveiras que conquistam 
certificação como PME 
Líder e PME Excelência, 
o que quer dizer que há, 
felizmente, quem passe da 
teoria à prática.

Porque, como diz o pre-
sidente da nossa Associa-
ção Empresarial, “o futuro 
pertence àqueles que têm a 
coragem de abraçar desafios 
e a persistência de os levar 
até ao fim”.

P.R.

pende, em grande parte, 
da qualidade da sua eco-
nomia – tal como esta de-
pende do ecossistema so-
cial cuja implementação é 
missão primeira e maior 
do município.

O mote para a reflexão 
que se impõe, num tempo 
e num contexto geopolí-
tico em que a mudança é 
mais veloz e imprevisível de 
que nunca, foi dado tanto 
pelo presidente da Câma-
ra, como pelo presidente 
da direção do Associação 
Empresarial. Aires Perei-
ra enfatizou as vantagens 
competitivas que as nos-
sas empresas têm no atual 
contexto: por serem, na 
quase totalidade, de pe-
quena e média dimensão, 
têm maior facilidade de 
adaptação à nova realida-
de (geopolítica e geoeco-
nómica) e aos seus desafios 
– e têm ainda a vantagem, 
muito poderosa, de Por-
tugal se situar longe (e à 
margem) dos atuais focos 
de tensão, o que cria um 
contexto de oportunidade, 
imperdível, para o passo 
que se impõe, que é a inter-
nacionalização dos negó-
cios.

Da saudação do presi-
dente da Associação Em-
presarial, Sérgio Furtado, 
quero salientar a atuali-

há eleições e o tempo corre 
tão depressa.

No desporto, começam 
as épocas desportivas e há 
resultados para todos os 
gostos.

Entretanto, também a 
AUCHAN, em Vila do 
Conde, quer ajudar os seus 
clientes e inaugurou uma 
“bomba” com  gasolina 
mais barata...

 (Continua)

SOBRE O 
CONGRESSO EMPRESARIAL

Na Póvoa de Varzim, o 
grande acontecimento da 
semana finda foi o Con-
gresso Empresarial (o 4º), 
que, nos dias 24 e 25, reuniu 
num hotel da cidade cen-
tenas de empreendedores 
locais.

A importância do even-
to, promovido pelo muni-
cípio em cooperação com 
a Associação Empresarial 
e com a comunidade aca-
démica, é crescentemen-
te reconhecida – não só 
pelos seus destinatários 
(os empreendedores), mas 
igualmente pelas entidades 
oficiais responsáveis pelos 
setores da economia e das 
finanças.

Na intervenção de abertu-
ra, o presidente da Câmara 
salientou a necessidade de 
cooperação entre os mun-
dos da política e da econo-
mia – que prosseguem, em 
patamares diferentes mas 
complementares, um ob-
jetivo comum: o de tornar 
mais apelativa a comunida-
de onde vivem ou investem. 
Desta perspetiva decorre a 
crescente centralidade que 
a vida económica assume 
no contexto da gestão po-
lítica do município.

A competitividade do 
território municipal de-

tantos estrangeiros e a ne-
cessidade da sua integração 
deve começar exatamente 
pela aprendizagem da nos-
sa língua e dos nossos cos-
tumes.

Em Vila do Conde a 
aposta continua a ser o des-
porto e os seus campeões, 
mas também é de destacar 
que a habitação social é já 
uma aposta ganha, em que 
o Município, com um  par-
ceiro social privado, a Santa 

Casa da Misericórdia local,
está a construir uma 

nova cidade, que começará 
a ser habitada já em Janeiro 
próximo.

Em Esposende continua 
a discussão sobre o am-
biente e a erosão costeira é 
um tema constante e para a 
qual  parece não haver so-
lução politica.

Entretanto, começam a 
mexer-se as hostes partidá-
rias dado que para o ano já 
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SOPA DE LETRAS

 1ª
Todas as damas me querem,
à cabeça me dão valor,
eu mordo e não tenho dentes,
ferro sem pescador.

2ª
Tringalinha, tringalhava,
no buraco se metia,
e de lá não se tirava,
sem saber o que queria.

3ª
Trabalho quanto posso,
ensino todo o sábio
e nem sei o pai-nosso.

RESPOSTAS: 
1ª O alfinete 2ª A chave 3ª O relógio;

ADIVINHASDESCOBRE AS 6 DIFERENÇAS 

AJUDA O PIRATA A 
CHEGAR AO TESOURO
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AS ANEDOTAS
Há muitos, muitos anos, chegaram juntos ao Céu um advogado e um Papa.
São Pedro mandou o advogado instalar-se numa bela mansão de 800 m2, no
alto de uma colina, com um fabuloso jardim, pomar, piscina, etc...
O Papa, que vinha logo atrás, pensou que seria contemplado com um
palacete, mas ficou branco como a cal quando São Pedro lhe disse que ele
deveria morar num apartamento TI na periferia. Irritado e incrédulo, o
Santo Padre observou:
- Não estou a entender! Esse sujeitinho medíocre, um simples advogado,
recebe uma mansão daquelas e eu, Sumo Pontífice da Igreja do Senhor, vou
morar nesta espelunca!
São Pedro, pacientemente, respondeu:
- Espero que Sua Santidade compreenda! De papas, está o Céu cheio, mas
advogados, este é o primeiro que recebemos!

O “Zé Povinho”, deprimido que anda com a situação financeira do País, foi a
uma cartomante. Depois de deitar as cartas, disse-lhe a cartomante:
- “Isto vai ser assim até 2025! “E depois?” - perguntou o “Zé Povinho”
- “Depois, habitua-se...”

Numa farmácia do Entroncamento, entra um senhor e dirige-se ao empregado:
- Bom dia, eu queria um comprimido!
O empregado vai lá dentro e traz-lhe um comprimido aí com meio-quilo.
- Então! - diz o senhor - Apresenta-me isto?!
- Oh meu senhor, aqui no Entroncamento é tudo à grande! - diz o empregado.
- Olhe, já agora, queria um pacotinho de algodão!
E o empregado traz-lhe um pacote enorme de algodão.
- Ena!!! - diz o senhor.
- Oh meu senhor, eu já lhe disse! Aqui no Entroncamento é tudo à grande!
O empregado faz-lhe a conta e pergunta-lhe:
- Olhe! E não queria mais nada?
- Bem, eu queria supositórios mas eu vou comprar a Lisboa!

Um bêbado sai da igreja e o padre benzeu-o: vai com Deus meu filho e que
S.Pedro, Santa Lúzia, Santo António e Nossa Senhora te acompanhem...
O bêbado olha para o padre, pega na bicicleta, dá uma pedaladas e cai
redondo no chão.
Vira-se para o padre e diz:
- Eu sabia que tanta gente na bicicleta ia acabar mal...

Um ladrão salta o muro de uma casa e quando estava a tentar arrombá-la,
ouve uma voz:
- O Jesus está-te a ver!
- O quê? - pergunta o ladrão olhando à volta assustado
E novamente a voz:
- O Jesus está-te a ver!
O ladrão pega na lanterna e vê que a voz vem de um papagaio:
- Ah, então o Jesus és tu?
O papagaio responde:
- Não, Eu sou o Judas.
- Quem é o louco que chama o papagaio de Judas! - murmura o ladrão.
- O mesmo louco que pôs o nome “Jesus” ao Pitbull - diz o papagaio.
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O TEMPO NA REGIÃO - 31 OUT A 3 NOV

ÚLTIMAS  

2 novembro, sábado

‘A Meias’,  concerto 
de apresentação do 
novo álbum de Paulo 
Praça, no Teatro 
Municipal de Vila do 
Conde, às 21h30

‘Ser português de 
norte a sul’, peça de 
teatro, às 21h30, no 
Cine-Teatro Garrett

‘Liberdade’, espetá-
culo com a fadista 
Sara Correia, às 
22h, no Theatro Gil 
Vicente 

3 novembro, domingo

‘Robot Selvagem’, 
cinema, às 15h30, no 
Cine-Teatro Garrett

‘Joker: Loucora a 
dois’, cinema, às 
21h30, no Cine-Tea-
tro Garrett

‘Hugo’, teatro infantil, 
às 16, no Theatro Gil 
Vicente

31 outubro, quinta

‘Vincent tem de mor-
rer’, sessão do Cine-
Clube Octopus, com 
início às 21h45, no 
Cine-Teatro Garrett

‘Jogo de assassinos’, 
cinema, no Teatro 
Municipal de Vila do 
Conde, às 21h30 

‘Noite Preta’, festa de 
Halloween, nas ruas 
do Centro Histórico 
de Barcelos, a partir 
das 21h30

HÁ ESPERANÇA NA DESAGREGAÇÃO 
DAS FREGUESIAS NO INÍCIO DE 2025

O Parlamento deverá vo-
tar a desagregação de fre-
guesias logo no início do 
próximo ano, ainda a tem-
po das eleições autárquicas 
de 2025. A Assembleia da 
República prepara-se para 
debater essa questão numa 
sessão plenária em meados 
de Janeiro. No caso da Pó-
voa de Varzim é esperada 
a desagregação das uniões 
existentes desde 2013 em 
três juntas: Póvoa de Var-
zim, Beiriz e Argivai; Aver-
-o-Mar, Amorim e Terrro-
so; Aguçadoura e Navais. 

Este assunto foi abordado 
no final da última reunião 
do executivo municipal e 
o vice-presidente Luís Dia-
mantino reiterou que tudo 
foi feito para ir de encontro 
ao desejo das populações 
e do que foi aprovado, pri-
meiro nas Assembleias de 
Freguesia e depois na As-
sembleia Municipal no final 
de 2022. Questionado sobre 
esta matéria, o autarca ma-
nifestou esperança que o 
processo avance em breve 
e que as freguesias possam 

1 novembro, sexta

Varzim x Anadia, jor-
nada 10 da série A da 
Liga3, com início às 
17h30 

Abertura da Exposi-
ção - Paisagem, Plano 
e Arquitetura. O caso 
de Ofir, no Arquivo de 
Esposende
Arquivo Municipal de 
Esposende

LEITURA EM FAMÍLIA NA ESTELA
O Município da Póvoa 

de Varzim, em parceria 
com o Agrupamento de 
Escolas de Aver-o-Mar, foi 
selecionado, após candi-
datura, para o programa 
“Leitura em Família” pro-
movido pelo Plano Nacio-
nal de Leitura. A iniciativa 
tem o objeti-vo de dotar as 
famílias de competências e 
motivação para lerem com 
as crianças e jovens e con-
templa várias fases: forma-
ção, ações de promoção da 
leitura em família e Festival 

“Leitura em Família”. O pro-
jeto desenvolvido pela Bi-
blio-teca Municipal Rocha 

voltar a ser independentes e 
ter a própria identidade. 

O vereador joão Trocado 
admitiu que agora está mais 
otimista em ver a desagre-
gação das freguesias ser 
uma realidade. O socialista 
tem falado com os deputa-
dos do PS que integram o 
grupo de trabalho e acredita 
que os últimos desenvolvi-
mentos poderão levar a um 
final feliz para as pretensões 
poveiras. 

Refira-se que está previs-

Peixoto e pela Biblioteca Es-
colar do Agrupamento será 
implementado em alunos da 

ta a entrega dos resultados 
da análise dos processos 
para ratificação (ou não) 
da comissão parlamentar 
do Poder Local no início de 
dezembro.

PEDIDOS ATRASADOS

A proposta de orçamen-
to de Estado para 2025 não 
contempla dinheiro para a 
ampliação do Hospital da 
Póvoa de Varzim, para o 
desassoreamento da barra 

do porto e para a criação de 
um nó na A7 em Balasar. 

A propósito da ausência 
de verbas destinadas a re-
solver estas três questões, 
o vereador João Trocado 
aproveitou para apelar ao 
presidente da Câmara para 
pressionar o primeiro-mi-
nistro. O socialista lembrou 
que Aires Pereira fez esses 
pedidos a Luís Montene-
gro no Dia da Cidade e este 
prometeu voltar para os 
anunciar, tendo expressado 
o desejo de que o autarca 
consiga influenciar o Go-
verno para que a situação 
seja revertida. 

Como a última reunião 
do executivo poveiro foi 
presidida por Luís Diaman-
tino, coube ao vice-presi-
dente da autarquia expres-
sar a esperança de que os 
três assuntos avancem em 
breve, mas sem adiantar 
mais. O braço-direito de Ai-
res Pereira referiu que estes 
dossiers estão a ser tratados 
diretamente pelo edil com 
os responsáveis do Gover-
no. 

educação pré-escolar e do 
1º/2º ano do 1º ciclo da EB1 
Teso, na freguesia da Este-
la. Uma vez que ler em fa-
mília promove compe-tên-
cias essenciais de literacia, 
alicerça relações afetivas 
e cria hábitos de leitura, o 
objetivo é mobilizar as fa-
mílias para o envolvimento 
parental e capacitar pais e 
encarregados de educação 
para se transformarem em 
verdadeiros agentes ativos 
de leitura junto dos filhos e 
educandos.


